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СЛОВО РУКОВОДИТЕЛЮ ФРАКЦИИ ЛДПР

20.01.2023. г. Симферополь,  
        Региональная конференция ЛДПР

Вопрос. Запад продолжает накачивать Украину оружием. И даже 
в критической форме снабжает оружием. Как вы оцениваете такие 
действия киевского режима? О чём это говорит? И какие могут быть 
последствия?

Слуцкий Л. Э. Как откровенно враждебные, и не только киев-
ского режима, который является марионеточным. Киев, к великому 
сожалению, окончательно превратился в режим внешнего управления. 
США на уровне доктрины призывают подавлять Россию, её роль 
и место в формируемой именно сегодня новой мировой архитектуре 
XXI столетия.

Беспрецедентное количество санкций, дистрикций против России! 
И тем не менее наша национальная экономика, непостижимая для поли-
тических оппонентов России, укрепляется, так же как и социальная 
политика.

И здесь наша визитная карточка, самый яркий пример – это Респу-
блика Крым.

Я поздравляю всех крымчан с Днём Республики Крым, 
с прекрасным праздником. И хотя на дворе январь, настроение в Крыму 
какое-то весеннее. Несмотря на то, что со стороны Вооруженных сил 
Украины каждый день следуют какие-то угрозы: кто-то Крым угро-
жает бомбить, кто-то в ближайшее время захватить, вернуть обратно, – 
всем хочу ответить, что с 2014 года на политической карте мира Крым 
навсегда, навеки вечные в составе России.

Что касается всякого рода угроз, они были и будут. Вся эта нацист-
ская гадина не хочет быть уничтоженной. Они хотят уничтожить нас. 
Сейчас происходит схватка за Русский мир, русскую цивилизацию, 
за будущее России, которая, без громких слов, переживает сегодня 
действительно очередной момент истины в своей истории, в нашей общей 
новейшей истории. И конечно, эта схватка с нацизмом, мы все надеемся, 
будет решающей, последней!Неонацизм в любых его проявлениях голову 
больше не поднимет.

Мы видим, что на Западе всё больше политиков, общественных 
деятелей, простых людей понимают, что происходит, и начинают высту-
пать за прекращение противостояния, за прекращение войны.

К великому сожалению, наши неоднократные призывы к решению 
проблем за столом переговоров киевский режим, движимый своими 
западными тьюторами, игнорирует. Ну раз так – значит, нацизм будет 
уничтожен в ходе специальной военной операции.
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Год 2023-й, с которым я поздравляю всех, как и с прошедшим Рожде-
ством Христовым, Крещением Господним, год великой России, Русского 
мира, год великой и окончательной победы над неонацизмом, которая 
станет знаковой, которую мы все с нетерпением ждем и на которую рабо-
таем.

Она станет знаковой для формирования и нашего будущего, 
и в целом – мирной, стабильной и эффективной мировой архитек-
туры XXI столетия, где Россия будет играть ключевую роль. Иначе, 
по-другому не будет. На это не стоит надеяться никому.

И сегодня, в День Республики Крым, с большой делегацией партии 
ЛДПР, в составе которой депутаты Государственной Думы, сенаторы, 
наши активисты, Виктор Анатольевич Бут, мужественный человек, укра-
сивший собой нашу партию не столь давно, мы счастливы находиться 
на крымской земле, на нашей родной земле, российской земле.

Хочу также поприветствовать и своих коллег, депутатов Госсовета, 
Симферопольского горсовета, представителей различных районов, моих 
однопартийцев в наступившем году. Очень рад видеть председателя 
Госсовета, знакового политика для современной России и Крыма Влади-
мира Андреевича Константинова.

Думаю, что нам предстоит тяжелый год, надо это признать, но он 
будет важнейшим, эффективным и, самое главное, – годом победы.

Я хочу всех крымчан поздравить ещё раз с праздником, с Днём 
Крыма!

Вопрос. Скажите, как изменился градус обсуждения темы Крыма 
с началом СВО? И вообще, как реагировать на эти попытки «брать 
Крым», которые происходят преимущественно в Интернете?

Слуцкий Л. Э. «Брать Крым» – это шизофрения. Крым россий-
ский с 2014 года! Он навсегда на политической карте мира, и это 
не обсуждается.

А что касается попыток на словах его брать, они от наших геостра-
тегических оппонентов и, попросту говоря, врагов будут звучать всегда.

Крым – это момент истины. Крым – это переломный момент 
в современной российской истории. Крым –наша драгоценная 
земля, которой мы дорожим, никогда её не отдадим. И все попытки 
говорить о взятии Крыма, о возвращении его куда-то (на между-
народных площадках, в социальных сетях, где угодно) это пустое 
сотрясение воздуха. Ни крымчан, ни кого-либо ещё подобными 
вещами не напугать.

Мы уверены в своих возможностях защитить себя и, более того, зада-
вить нацистскую гадину, как это было сделано в годы Великой Отече-
ственной войны. Как в годы Великой Отечественной войны, так и сейчас 
идет схватка за наше будущее, будущее наших детей, за Россию, за Крым, 
за мир без нацизма.

И будем надеяться, что эта схватка решающая, последняя в нашей 
истории, которая снова переживает момент истины. И важно в нынешнем 
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году одержать ту победу, которую мы так ждем, и каждый из нас, все 
вместе на неё работаем.

День Крыма сегодня стал ещё одним днём, когда мы чувствуем 
единение наших душ, сердец, целей, которые мы перед собой ставим. Всё 
для России, для Крыма и для победы!

26.01.2023. г. Москва,  
интервью в прямом эфире, телеканал «Россия 24»

Вопрос. Давайте начнем с самых актуальных событий.
Сегодня появились сообщения о том, что Украина запросила уже 

и боевые самолёты у НАТО. Как вы считаете, пойдут ли на это наши 
западные партнёры и чем это грозит?

Слуцкий Л. Э. Наши западные партнёры совершенно сорвались 
с цепи. Пускай поставляют танки, пускай поставляют самолёты – мы 
сумеем победить в любой ситуации.

Хотя мы понимаем, что идет геополитическая схватка именно против 
России и любыми вооружениями, любой ценой коллективный Запад уже 
на доктринальном уровне, как это было принято в США, хочет задавить 
Россию, приглушить её роль в формировании новой мировой архитек-
туры XXI века. Не получится. Эта схватка с нацизмом, надеюсь, последняя 
в мировой истории, будет выиграна. Будет это в нынешнем году. Будет 
обязательно. Вне зависимости от того, какие летальные вооружения будут 
дополнительно поставлять на территорию Украины.

Но надо сказать, что наши западные «партнёры» уже совершенно 
забыли о здравом смысле.

Партнерами их называть, наверное, неправильно – это враги. Только 
люди, совершенно потерявшие голову, могут складировать опасные 
материалына территории атомных электростанций в надежде, что туда 
не долетят какие-то российские ракеты. Но не исключаю, что совершенно 
лишившиеся рассудка украинские военнослужащие могут инициировать 
какие-то взрывы, чтобы обвинить Россию. Подобные вещи уже происхо-
дили.

Это очень опасная игра с огнем, как и очередные попытки коллектив-
ного Запада поставлять Киеву летальное вооружение, тяжелую бронетех-
нику, сейчас речь о самолётах и т. д.

Мы должны просто успокоиться – нашей оборонной мощи хватит 
на любые действия коллективного Запада, даже если всё имеющееся 
на планете летальное оружие будет сконцентрировано на территории 
Украины. Мы сумеем найти адекватные, нестандартные и правильные 
с точки зрения военной стратегии и тактики шаги, которые помогут одер-
жать победу.

Мы уже продвигаемся – это совершенно выводит их из себя – Соледар, 
Артёмовск. Не просто, но тем не менее продвигаемся и будем продвигаться 
дальше. Будем решать те задачи, которые стоят перед нами в ходе СВО.
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Так что какие-то спецпоставки спецтехники нас не выбьют из колеи. 
Думаю, что будем на эту тему находиться на связи онлайн с нашим 
любимым новостным каналом.

Вопрос. Германия накануне одобрила поставку танков для Украины – 
думали очень долго. Почему, как вам кажется, так медленно принималось 
это решение? И можно ли ожидать, что в Украину в итоге придут сотни 
танков из разных стран?

Слуцкий Л. Э. Кто-то называет 80, кто-то 14. Ещё раз повторюсь, 
танки, самолёты – это законная цель для российских вооруженных сил. 
Не более. Они все, без исключения, сгорят – мы их просто сожжём.

Немецкие танки уже были на русской земле, и никто тогда не верил 
в победу. Кто-то – и их было много – в русской земле и остались, 
кого-то гнали обратно до Берлина. Поэтому неонацисты будут побеж-
дены, несмотря на количество тех самых танков, которыми нас пугают. 
И самолётов, и всей остальной техники.

Поэтому это два вопроса об одном и том же. Будем следить за разви-
тием ситуации.

Да, сейчас, после того как наши стали продвигаться на фронтах СВО, 
Запад, вынужден повториться, просто потерял голову – они, видимо, 
решили, что всё, они уже победили. И правый берег, город Херсон мы 
оставили временно – это земля России.

Поэтому эта действительно священная война – в очередной раз 
можно так сказать – будет выиграна. Война с нацизмом, война за много-
полярный мир, где уважают суверенитет, национальные традиции, 
ценности, язык каждой страны и каждого народа. Однополярному 
миру, где единственным полюсом силы является Вашингтон, не бывать, 
несмотря на все усилия киевских нацистов и стоящего за ними коллек-
тивного Запада.

Может быть, сказал жёстко, но, по сути, это именно так и никак 
иначе, никакие полутона здесь не допускаются.

Вопрос. ЛДПР разрабатывает законопроект «О детях СВО», 
в рамках которого для них могут появиться льготы и различные выплаты 
по аналогии с детьми войны. Расскажите подробнее об этой инициативе. 
На какой стадии она сейчас находится?

Слуцкий Л. Э. Если в общих чертах, то наш законотворческий совет 
при фракции ЛДПР в Государственной Думе разработал такой законо-
проект.

Законопроект очень интересный. «Дети СВО» – это мы говорим 
о гражданах России, на чье детство до 18 лет выпало проживать в одном 
из регионов, где проходит СВО.

Законопроект этот рамочный. В будущем льготы для этой категории 
могут быть разработаны и введены и на федеральном уровне правитель-
ством, и региональными органами власти. Но вместе с тем в ближайшее 
время мы итоговый вариант законопроекта, он сейчас дорабатывается, 
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внесем в Государственную Думу. Он имеет важное значение, по сути, 
для очень-очень многих людей, на которых он будет распространяться. 
Поэтому дорабатываем.

Здесь не только строго четыре региона (ДНР, ЛНР, Запорожье, 
Херсон), но и приграничные районы соседних областей, которые были 
или будут затронуты СВО, – это Курск, Белгород. Они продолжают, 
к сожалению, подвергаться атакам со стороны Украины. Это очень 
тяжелая и непростая ситуация.

Поэтому законопроект на самом деле созрел давно – его нужно выве-
рить. И думаю, что мы должны позаботиться о той молодёжи, которая 
действительно растет в столь непростых условиях.

Давайте вспомним, как восемь лет летели снаряды с надписями 
«детям Донбасса», как погибали (в том числе и дети) только за право 
говорить, учиться на родном русском языке.

Сейчас на наших граждан, на семь с лишним миллионов новых 
граждан, на тех, кто действительно подпадает под понятие детей СВО, 
живет на этих территориях, нужно распространить особые льготы, 
особую поддержку.

Мы, безусловно, как партия, не забываем обо всех остальных – у нас 
в стране не только жители новых территорий, не только те, у кого в семье 
есть мобилизованные, – мы думаем о каждом человеке, о каждой семье. 
В этом суть работы партии ЛДПР.

Но в данном случае речь идет действительно о тех, кто растет в усло-
виях СВО, поэтому законопроект «О детях СВО» считаем абсолютно 
своевременным и необходимым.

Вопрос. Вы также призвали создать свободную экономическую зону 
в новых субъектах. Расскажите, насколько применим, как вам кажется, 
этот режим в достаточно непростых регионах и когда вы планируете 
обсудить эту тему, если планируете, с премьер-министром?

Слуцкий Л. Э. С премьер-министром встречался только сегодня. 
Должен сказать, что мы ведём подробные консультации с правитель-
ством, и правительство, как никогда ранее, слышит партию ЛДПР – наши 
инициативы, наши законопроекты поддерживаются.

Да, мы оппозиционная партия, но мы партия конструктивной оппо-
зиции – то, что мы предлагаем, является здравым для правительства, 
здравым для страны и для людей.

Поэтому мы действительно считаем, что, если хотим быстро поднять 
экономику на этих территориях, где, к сожалению, много объектов 
инфраструктурыразрушено, очень и очень немало проблем, мы должны 
ввести особые экономические условия.

Буквально в двух словах для нашего эфира. Мы предлагаем налог 
на прибыль в федеральный бюджет установить на уровне нулевой 
ставки на 10 лет, также пониженную ставку налога на прибыль в регио-
нальный бюджет: 13–13,5 процента, не выше. Освобождение от уплаты 
налогов на имущество на 10 лет, на земельные участки на три года, 
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снижение тарифа страховых взносов до семи с небольшим процентов. 
Морские порты, которые расположены в будущей свободной эконо-
мической зоне или зонах, признаются свободными портами с приме-
нением отдельного порядка – пограничного, таможенного контроля 
и других послаблений.

Почему это необходимо? Чтобы привлечь на разоренные боевыми 
действиями территории бизнес. Очень важно, чтобы сегодня мы форси-
рованно работали на этих территориях.

Восстановление того, что было разрушено.
Также создать по-настоящему мощный задел на будущее. Уверен, 

что юго-запад России имеет все основания, чтобы стать одним из локо-
мотивов нашей национальной экономики. Хотя сегодня это ещё сложно 
представить, но, уверен, он будет таким в недалеком будущем.

Вопрос. Ваш коллега Ярослав Нилов вмешался в ситуацию с моби-
лизованным жителем Красноярска, который является сотрудником ОПК, 
и суд постановил вернуть его домой. Хотя, как мы знаем, до сих пор этого 
не произошло. Расскажите, часто ли в Государственную Думу и в целом 
в партию обращаются люди по поводу таких проблем с мобилизацией?

Слуцкий Л. Э. Часто. И по каждому случаю мы вмешиваемся.
Артем Борозна действительно сотрудник оборонки, имел бронь, 

но руководство военного комиссариата Красноярского края на это 
не обратило внимание – он был призван.

Мы обратили внимание на эту ситуацию, есть уже два судебных 
решения в пользу Артема Борозны, но тем не менее он по-прежнему 
является мобилизованным, находится на фронте.

Это уже какое-то личное дело, и подобными действиями, мы 
уверены, наносится урон, в принципе, имиджу власти. Тупое упорство, 
беспощадность. И люди, простые люди это воспринимают как вину всей 
государственной системы, а не одного конкретного военкома.

Поэтому обратились уже к министру обороны и в военную прокура-
туру, и Артем, уверен, ближайшее время вернётся домой.

Теми, кто находится на передовой, в том числе теми, кто вступает 
в партию ЛДПР, безусловно, мы гордимся, они защищают нас. Но когда 
человек имеет бронь, у него есть полное право ею воспользоваться. 
И здесь подобное упрямство в принципе недопустимо.

Вопрос. А есть ли у партии конкретные предложения по поводу 
регулирования мобилизации и, возможно, по поводу полномочий воен-
коматов?

Слуцкий Л. Э. Я отношусь, на самом деле, более чем положи-
тельно к военкоматам. Военкомат Красноярского края и поведение его 
сотрудников в случае с Артемом Борозна – это исключение, которое 
подтверждает правила.

Мы разрабатываем законопроект, который определит конкретные 
чёткие правила вручения повестки, конкретные чёткие правила частичной 
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мобилизации. Сейчас они немножко размыты, и отсюда многочисленные 
нарушения.

Например, нельзя бросать повестки в почтовый ящик, но это 
делают практически повсеместно. Нельзя отлавливать случайных людей 
на улице, но это делают.

Сентябрьская частичная мобилизация выявила многие огрехи 
в работе военкоматов, которые мы совместно с ними (я думаю, большин-
ство пойдет на конструктивное взаимодействие) постараемся исправить 
и сделать это в рамках будущего законопроекта. На законодательной 
основе.

Вопрос. Давайте поговорим о лекарствах.
В ЛДПР подготовили законопроект, в котором предлагается устано-

вить запрет рекламы лекарств без рецептов на ТВ и радио, кроме специ-
альных каналов и передач с участием медиков. Скажите, в чём логика 
этой инициативы?

Слуцкий Л. Э. Здесь есть два, пожалуй, аспекта. Во-первых, в России 
доля граждан, которые сами себе назначают лечение, если так можно 
выразиться, очень высока – тридцать с лишним процентов. Ладно, если 
они лечатся чем-то безобидным. Но бывает, начинают глотать серьезные 
медикаменты – антидепрессанты, антибиотики. Пытаются даже делать 
себе инъекции либо кто-то рядом делает по их просьбе. Без исследо-
вания, без рецепта и контроля со стороны врачей это попросту опасно.

И во-вторых. В России пока немало, к сожалению, недобросовестных 
фармацевтических компаний, которые рекламируют, затем продают 
гражданам по серьезным ценам всякого рода медикаменты, которые 
ничего не лечат и медикаментами не являются – пилюли, которые вообще 
никак не влияют на организм. Человек тратит деньги впустую. И более 
того, может запустить реальное заболевание, надеясь на чудесное исце-
ление, а заболевание на самом деле усугубится.

Наше предложение, которое мы, кстати, вносим не в первый 
раз, хотя бы частично обе эти проблемы решает. Хотите эффективно 
лечиться – идите к врачу, он вам сам назначит или предложит те или иные 
лекарства.

Надеюсь, что на данном этапе этот законопроект поддержат и другие 
парламентские партии.

Вопрос. Депутаты ЛДПР предлагают вообще дать возможность 
людям голосовать с 16 лет. Какой ответ получила фракция по этому пред-
ложению и будете ли вы выдвигать эту инициативу?

Слуцкий Л. Э. Сейчас люди очень быстро, форсированно стано-
вятся взрослыми. Если какое-то время назад, в нашей юности, в 16 лет 
многие ещё были детьми, сегодня это зрелые люди, граждане России 
и на самом деле голосовать они вполне готовы.

С 16 лет и так гражданин получает большую часть прав – всту-
пать в брак, работать, наступает полная уголовная ответственность. 
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Снижение возраста вступления в политические права – это, на наш 
взгляд, большая, даже в чём-то революционная тема, и ЛДПР 
первая шагнула в этом направлении с подобного рода предложе-
нием. Надеюсь, что в обозримом будущем мы дозреем до того, чтобы 
такое решение принять. Эти молодые люди должны чувствовать 
себя и являться на практике полноценными гражданами России. 
И столь юный возраст, 16 лет, как показывает общение с такой 
молодой аудиторией, отнюдь этому не помеха – серьезные полно-
ценные граждане нашей страны, которым, безусловно, надо дать 
возможность голосовать.

13.02.2023. г. Москва, 
на встрече с Президентом России Путиным В. В.

Путин В. В. Леонид Эдуардович, мы с вами постоянно в контакте. 
На различных мероприятиях встречаемся достаточно регулярно. 
Но отдельные встречи – они всегда востребованы. Имею в виду, 
конечно, и сегодняшнюю встречу.

Слуцкий Л. Э. Спасибо вам, Владимир Владимирович!
Встретили первый Новый год без Владимира Вольфовича – 

тяжело. Вместе с тем партия укрепляется, возрастает – нас почти 
350 тысяч человек. И в том числе полторы тысячи человек волонтер-
ского корпуса, которые активно отработали на новых территориях, 
ещё когда они не были нашими территориями.

Мы с первых дней поддержали во всём СВО. Сейчас взяли 
под крыло движение «Шьём за наших», швейбаты, женщины-подвиж-
ницы – их много тысяч, которые шьют маск-сетки, балаклавы, куртки. 
Спасаем наших ребят, их здоровье и жизни на передовой, как они 
спасают нас.

И конечно, сегодня я благодарен за возможность доложить неко-
торые соображения фракции. Они не революционные, не прорывные – 
сейчас людям нужны не прорывы, нужен здравый смысл. И конструк-
тивная оппозиция, если она конструктивная, должна хвататься 
не за свою оппозиционность, а быть ближе к людям и решать те задачи, 
которые реально стоят сегодня.

Иногда они звучат вполне скромно. Нужно вводить единый мини-
мальный пакет, как мы считаем, поддержки добровольцев и мобили-
зованных в разных субъектах Федерации, чтобы это были единые 
нормы. Надо поддерживать создание ясельных групп для детишек 
от двух месяцев до полутора лет, дабы побуждать женщин чувствовать 
себя уверенно и выполнять поставленные задачи в сфере демографии.

Есть другие предложения, и в сфере поддержки участников СВО 
и тех, кто помогает СВО в тылу, что не менее важно, и в том, что каса-
ется укрепления народосбережения, демографии. Некоторые предло-
жения остались ещё от Владимира Вольфовича.
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Мы работаем сейчас как никогда тесно, эффективно с прави-
тельством – нас слышат, наши конструкции воплощаются в жизнь, 
становятся действующими законами, становятся механикой, которая 
действует.

Ну и, конечно, поскольку я остался председателем Комитета 
по международным делам Государственной Думы, я чрезвычайно благо-
дарен вам за принятое решение о присвоении мне ранга чрезвычайного 
полномочного посла – это большая ответственность, особенно сегодня. 
Поэтому доложу о выполнении ваших поручений и на африканском 
направлении, и на архиважном направлении по арабским государствам 
Персидского залива.

Путин В. В. Хорошо, Леонид Эдуардович. Я знаю, что у вас всегда 
предложения носят конкретный характер, практический.

Слуцкий Л. Э. Абсолютно!

23.02.2023. г. Москва,  
        митинг ЛДПР 

Чернышов Б. А. Сегодня мы собрались здесь, в центре ЛДПР, 
в сердце ЛДПР, рядом со зданием Центрального Аппарата партии.

Очень важно, что сегодня в этот день, в День русской армии, 
в День защитника Отечества мы все на этой сцене плечом к плечу. Мы 
все вместе, мы все связаны самым главным порывом, самым важным 
чувством – чувством благодарности и уважения к русскому воину, 
герою, каждому человеку, каждому бойцу, который вместе с огромной 
страной, вместе с великой Россией бьётся за нашу свободу, независи-
мость, суверенитет и будущее. Все бойцы, вся победоносная русская 
армия может знать, что ЛДПР, все депутаты Государственной Думы, 
весь тыл, вся страна не дрогнет! Не дрогнет! Не дрогнет! Не сдаст 
назад! А мощным кулаком будет идти вперед!

Именно поэтому разрешите на эту сцену пригласить депутатов 
Государственной Думы от фракции ЛДПР, сенаторов Российской Феде-
рации, представителей руководства ЛДПР. Дорогие друзья, приглашаем 
вас на сцену! Встречаем аплодисментами! (Аплодисменты.)

На этой сцене и депутаты, и сенаторы, и герои-воины – те, 
кто буквально недавно вернулся с передовой.

А в самом начале хотелось бы предоставить слово нашему пред-
седателю – председателю ЛДПР Леониду Эдуардовичу Слуцкому. 
Сегодня по видеосвязи, потому что он плечом к плечу со всей нашей 
страной отстаивает честь России на международной арене.

Дорогие друзья, включаем!
Слуцкий Л. Э. Добрый день, дорогие друзья. Многие из вас меня 

знают, а остальные – узнаете ещё!
В этот солнечный день я хотел бы вам сказать очень большое 

спасибо, что вы пришли, несмотря на мороз. Именно ваша поддержка 
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согревает нас в зоне проведения боевых действий. Именно ваша 
помощь согревает наши ноги тёплыми носочками.

Я очень вам всем благодарен за то, что вы все остаётесь неравно-
душными, помогаете, поддерживаете нас.

Победа будет за нами. Мы обязательно победим – мы знаем, 
что у нас есть крепкий, очень надежный тыл. В лице вас, дорогие 
друзья.

С праздником!
Нилов Я. Е. Всех приветствую. С праздником!
Это праздник, который имеет давнюю, глубокую, интересную 

историю. И всей нашей стране есть чем гордиться.
Мы гордимся нашей армией, мы гордимся нашими полководцами, 

мы гордимся нашими историческими победами.
И мы сегодня от имени ЛДПР поздравляем всех, кто с оружием 

в руках, в погонах охраняет наши рубежи, обеспечивает мирное небо 
над головой.

Мы поздравляем всех, кто с оружием в руках сегодня сидит 
в окопах, планирует наступательные операции – им тяжело, 
где-то холодно, где-то не хватает патронов, но они мужественно сража-
ются, отстаивая наши с вами интересы.

Давайте их все вместе поблагодарим. И отсюда позитивные 
эмоции отправим туда, на фронт, чтобы они согревали там их, наших 
молодых ребят, наших офицеров, наших генералов.

Сегодня наша общая задача, фракции ЛДПР в Государственной 
Думе, прежде всего обеспечить поддержку тем семьям, которые, 
к сожалению, остались без своих родственников, которые ушли 
из жизни.

Давайте почтим минутой молчания всех тех, кто ушёл из жизни, 
защищая свободу, независимость и государственный суверенитет. 
Давайте объявим минуту молчания. Пусть земля им будет пухом. 
Вечная память.

А те, кто сегодня там, в горячих точках разных регионов земного 
шара, прежде всего там, на границе с Украиной, – пусть все живые 
и здоровые возвращаются домой.

Спасибо за то, что обеспечивают нам мирное небо, обеспечивают 
свободу и порядок.

Мы с вами, ребята, возвращайтесь скорее, не раненые, а живые 
и здоровые. Вас ждет страна, вас ждут в ваших семьях.

И мы, в ЛДПР, обещаем, что будем делать всё для того, чтобы 
обеспечить поддержку всем вашим родственникам, которые сегодня 
здесь нуждаются в помощи и поддержке. Мы законодательно будем 
защищать ваши права и интересы.

Мы обязательно в ближайшее время добьёмся, чтобы тем, 
кто получает военные пенсии, вернули их выплаты. Я имею в виду тех, 
кто был мобилизован, – им приостановлена выплата военных пенсий. 
Это неправильно. И мы добьёмся.
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Мы добьёмся того, чтобы был присвоен статус «Ветеран боевых 
действий» тем, кто сегодня участвует в СВО, но находится не на пере-
довой, а в отдельных регионах, выполняя боевые задачи.

Мы решим вопросы с добровольцами, в том числе с теми, кто до 2022 
года с оружием в руках выполнял свой долг.

Ещё раз с праздником!
Сегодня холодно, но при этом, посмотрите: солнечные лучи. Они 

согревают. И тех, кто здесь, и тех, кто на других мероприятиях. И тех, 
кто в разных регионах. Сегодня по всей стране проходят митинги, 
и наша партия, как ежегодно это делает, проводит митинги, для того 
чтобы поздравить. Поздравить не только тех, кто с оружием, но и тех, 
кто обеспечивают информационную безопасность страны, кто обеспе-
чивают продовольственную безопасность страны, труженики тыла, 
которые сегодня работают в три смены, для того чтобы обеспечивать 
фронт.

Давайте нашими аплодисментами, нашими позитивными эмоциями 
передадим слова благодарности, слова поздравлений всем причастным.

С праздником ещё раз – с Днём защитника Отечества!
Афанасьева Е. В. (сенатор Российской Федерации от ЛДПР)
Это наш с вами праздник, который любят в нашей стране. Праздник, 

которым гордятся в нашей стране все – и мужчины, и женщины, и дети. 
Мы сегодня с вами отмечаем праздник наших мужчин, праздник муже-
ства и героизма, праздник уважения к нашим предкам, которые доби-
лись для нас победы.

Праздник тех, кто и сегодня защищает нашу мирную жизнь 
на рубежах нашей страны.

Мы сегодня с вами не только на этой праздничной площадке – мы 
сегодня с вами везде. Наши депутаты сегодня бьются за законы, которые 
дали бы новые льготы участникам СВО. Которые помогли бы семьям 
участников СВО. Которые защитили бы ветеранов боевых действий.

Сегодня и вчера в Вене наши дипломаты, депутаты Государ-
ственной Думы и сенаторы бьются за право нашей страны говорить 
правду на международных полях. Мы говорим им о том, что проис-
ходило последние 10 лет на нашей исконно русской территории. Мы 
рассказываем им правду и хотим, чтобы нас слышали.

И многие на международной арене нас слышат. На днях у нас были 
депутаты Республики Сербской. Мы сами посетили недавно Лаос-
скую Республику, и там депутаты говорят – они понимают, почему 
мы проводим СВО, они понимают, что мы вынуждены защищать 
русских, они понимают, что мы боремся за целостность нашей страны. 
И не только два эти государства – большинство стран мира говорят 
о том, что они понимают действия России по защите своего суверени-
тета и своих государственных интересов.

Наш председатель партии тоже находится на международной 
площадке и отстаивает интересы России – он доносит позицию России 
до международного сообщества. Наши депутаты на международных 
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площадках, таких как Группы дружбы, ОБСЕ, Совет Европы, МПА 
СНГ, Межпарламентский союз, – они везде говорят о том, что проис-
ходил геноцид в отношении, по сути, русского населения на территориях 
ещё тогда Украины. А сегодня, слава богу, это территория России.

Мы не дадим в обиду русских нигде. Лозунг «Я буду защищать 
русских везде!» – это лозунг ЛДПР. Это жизнь Владимира Вольфовича 
Жириновского – последние 40 лет своей жизни он этим занимался и нам 
поручил продолжать это дело. И мы будем это делать –будем защищать 
русских, где бы они ни находились.

И сегодня многое зависит от нас – от тех, кто находится здесь, 
в мирной жизни.

Вы знаете, что ЛДПР широко поддерживает движение женщин, 
которые шьют для наших защитников одежду, – наши швейбаты. Вы 
знаете, что наши женщины постоянно на всех территориях России соби-
рают гуманитарную помощь и отвозят сами её на фронт.

Вы знаете о том, что ЛДПР – одна из партий, которая постоянно 
шлет гуманитарные конвои на новые территории Российской Феде-
рации. И от каждого из нас, от того, что мы здесь сейчас делаем в тылу, 
зависит, как быстро мы установим мир на наших новых территориях.

Я благодарна женщинам и мужчинам, я благодарна пенсионерам, 
которые ежедневно приходят к нам, в штабы ЛДПР по всей России, 
приносят помощь. Приносят письма. И просто приходят, говорят тёплые 
слова в адрес наших защитников.

Мы благодарны сегодня нашим детям, которые понимают, что такое 
мир и насколько он может быть хрупким. Но они знают, что вы, наши 
мужчины, женщины – те, кто сегодня отстаивает мир там, на новых терри-
ториях, и борется за мирную жизнь здесь, в центре России, – насколько 
вы для нас важны. И это понимают маленькие дети.

Есть много разных слов, которые они пишут в письмах. Но многие 
из них пишут одно – возвращайтесь домой, возвращайтесь живыми 
и возвращайтесь с Победой! И мне хочется, чтобы сегодня наш митинг 
тоже поддержал наших военных. По-нашему, по-русски – троекратным 
ура! Ура! Ура! Ура! Домой и с победой!

Деньгин В. Е. (сенатор Российской Федерации от ЛДПР)
Поздравляю всех с нашим общим праздником – 23 февраля! Мы – те, 

кто не уедет из страны, не убежит. И встанем плечом к плечу, как говорит 
наш председатель ЛДПР Леонид Эдуардович Слуцкий, и вычистим эту 
нечисть, которая попыталась атаковать Российскую Федерацию.

Я представитель Брянской области в верхней палате парламента. 
Сегодня Брянскую область обстреливают, без стыда и совести крушат 
дома, сёла, школы. Не стыдно даже, что это просто общественные граж-
данские объекты, – эти мерзавцы совсем совесть потеряли.

Но Брянская область, которая находится на границе, ответит 
достойно, потому что там сильные мужественные люди. Там достойное 
управление – региональная администрация, которая справляется 
со всеми тяготами и невзгодами.
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Ведь, посмотрите, Запад ввел 10 пакетов санкций! Но могу вам 
сказать, что один из мощнейших бизнесменов Германии, придя на встречу 
с канцлером ФРГ, сказал: «Я 50 лет завоевывал этот рынок, и вы сейчас 
своими санкциями уничтожаете мой бизнес! И чего вы достигли?! 
Хотели забрать телефоны, технологии и всё остальное. И с чем оста-
лись?! С огромным внутренним долгом, с проблемами! И вас ждет самый 
страшный экономический крах. Вы должны были дружить с Россией, 
но не сделали этого! Но в конце концов вы придёте, приползёте – и будете 
стараться дружить.

Я ещё раз поздравляю всех мужчин с 23 февраля – и хочу поже-
лать вам сил, здоровья и божьей помощи! Возвращайтесь домой те, 
кто на фронте.

Ну и последнее. Заканчивается день 23 февраля – и скоро мы ждем 
8 Марта! Я поздравляю всех женщин России – замечательных, красивых! 
Мы на вас надеемся! Мы без вас никто! С праздником, дорогие наши!

Чернышов Б. А. Слава ЛДПР! Слава Жириновскому!
Дорогие друзья, безусловно, прогнозы, которые делал основа-

тель партии Владимир Вольфович Жириновский, сбываются. Мы 
видим – всё то, что он говорил, стало реальностью. Мы помним его 
пророчества. Как сегодня, мы слышим его слова, когда так или иначе 
сталкиваемся с теми цитатами либо фрагментами из его выступле-
нийв Интернете.

И очень приятно, что воплощенные в реальность прогнозы возвра-
щают нам не только те добрые воспоминания о нем, но и возвращают 
домой наших – своих не бросаем! Со своими вместе!

Вместе с нашим народом! Вместе с нашими людьми! Плечом к плечу!
Именно поэтому мне хотелось бы передать слово нашему коллеге, 

другу, однопартийцу Виктору Буту!
Бут В. А. Дорогие друзья, это праздник победителей Великой 

Отечественной войны. Это праздник воинов-интернационалистов, 
которые с честью выполнили свой долг в Афганистане и в других местах, 
куда их посылала Родина. Это праздник героев и ветеранов чеченской 
войны. Это праздник также наших пограничников, воинов Росгвардии, 
моряков ВМФ, подводников! Тех, кто на боевом дежурстве охраняет 
наш покой. И тех, кто сражается на передовой.

Это праздник всех защитников великой России.
Хочется поздравить и передать самый горячий привет всем, 

кто на передовой. Добровольческим отрядам. Также подразделениям 
ЧВК «Вагнер» и всем остальным воинам нашей армии, кто сражается 
там.

Дорогие друзья, нет сомнений, что, когда весь наш народ встает 
плечом к плечу, у нас будет победа.

Поэтому поздравляю всех, кто сейчас в рядах вооруженных сил, 
мужчин и женщин, с этим праздником. И всех тех, кто служил. Кто рабо-
тает в тылу. Кто помогает этой победе.

Спасибо! Поздравляю! И ура! Ура! Ура!



17

23.03.2023. г. Москва,  
         выступление на телеканале «Россия 1»

Слуцкий Л. Э. Практически все наши предложения принимаются 
представителями исполнительной власти России. Где-то есть шерохо-
ватости, где-то есть детали, которые необходимо дорабатывать.

В первую очередь это касается поддержки малоимущих – это 
наша тема. Это касается и поддержки семей, где мобилизованные 
или добровольцы сейчас защищают нас на передовой.

Во-вторых, мы реализуются наши предложения по модернизации 
сегодняшней системы высшего образования. Решаются и вопросы, 
которые мы предлагали по ипотеке для новых территорий.

У нас широкий спектр взаимодействия с правительством, и ряд 
предложений заслуживают внесения по процедуре на площадку Госу-
дарственной Думы в порядке законодательной инициативы прави-
тельства. Мы знаем, что ряд предложений ЛДПР в этом формате будут 
в ближайшее время в Государственную Думу внесены.

Мы в целом должны оценить, являясь конструктивной оппо-
зицией, тем не менее объективной, те условия, в которых сегодня 
трудится правительство. Поэтому мы имеем дело с правительством, 
победившим санкции, и надо это понимать.

Другое дело, что есть недочёты, – все живые люди. Есть вопросы, 
над которыми надо форсированно работать уже сегодня и прини-
мать быстрые решения. Особенно по поддержке людей, особенно тех, 
кто находится в сложном положении. Молодых семей.

Обязательно добьёмся.
Отчёт правительства, победившего санкции, правительства 

профессионалов, безусловно, поддержим. Но будем рассчитывать 
на укрепление нашего взаимодействия с исполнительной властью, 
со всеми федеральными ведомствами.

Впрочем, ещё раз подчеркну, отвечая на ваш вопрос, что взаимо-
действие сегодня значительно качественнее, более тесное и эффек-
тивное. Так что будем продолжать его наращивать в интересах страны, 
в интересах нашего будущего, в интересах каждой семьи и каждого 
гражданина.

Вопрос. Было очень много всяких встреч предварительных – 
с вице-премьерами, с министрами. С кем у ЛДПР теснее всего отно-
шения, с кем из министров общались?

Слуцкий Л. Э. Мы общаемся с каждым вице-премьером,  
и я не хочу в данном случае их сравнивать – кто-то лучше, кто-то хуже, 
с кем-то взаимодействие теснее. Это зависит от проблематики.

По социальной проблематике у нас теснейшее взаимодействие 
с Татьяной Алексеевной Голиковой.

По вопросам новых территорий – с Маратом Шакирзяновичем 
Хуснуллиным.
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По финансовому блоку – безусловно, с Антоном Германовичем 
Силуановым.

По образованию и науке – с Дмитрием Николаевичем Чернышенко.
Очень много и часто взаимодействуем лично с Михаилом Мишу-

стиным. И должен сказать, команда работает слаженно.
Есть вопросы, где у нас остаются какие-то элементы недопонимания, 

но это только повод для более тесного взаимодействия. Мы оппозици-
онная фракция, мы будем работу эту наращивать.

И сказать, что сегодня у нас работа теснее, чем была раньше, – это 
значит ничего не сказать. В разы теснее. И будем это взаимодействие 
наращивать дальше.

В этом и суть конструктивной оппозиции и нашей работы в сегод-
няшних очень непростых условиях. Нужно быть плечом к плечу 
для реализации здравых идей президента страны с теми, кто идет вслед 
за нами, – с нашей молодёжью. Будем наращивать усилия и, уверен, 
что правительство будет идти нам навстречу.

18.03.2023. г. Калуга, 
пресс-конференция

Вопрос. Сегодня вы сможете услышать из первых уст о том, 
что сейчас происходит в большой политике. Это очень важно и инте-
ресно. Я не буду долго говорить, потому что время у нас ограничено. 
И хочу предоставить слово председателю ЛДПР Леониду Эдуардовичу 
Слуцкому. Прошу вас!

Слуцкий Л. Э. Дорогие друзья!
Здесь роскошная акустика, умели же строить, никаких микрофонов 

не надо. И сразу возникает позитивное ощущение. Бывший губернатор 
Анатолий Дмитриевич Артамонов, который просил вам всем передавать 
привет, взял меня в плен, я от него вырвался – мы давно не виделись, 
с ним очень дружим.

Он, будучи сенатором, часто сопровождал Валентину Ивановну 
Матвиенко, Председателя Совета Федерации. В Алжир была интересная 
поездка. Поэтому буквально несколько минут обменялись информацией, 
и из-за этого к вам опоздал. Прошу простить.

И сейчас представлю коллег, которые прилетели со мной. Это 
депутат Государственной Думы Владимир Алексеевич Кошелев. Он 
здесь построил такой цветной, красивый, веселый микрорайон  
на 40 тысяч людей, сумели расселить из ветхого жилья. Владимир 
Алексеевич молодец. Он у нас один из форвардов и флагманов строи-
тельного комплекса.

Это сенатор Вадим Евгеньевич Деньгин. Вадим Евгеньевич долгие 
годы возглавлял нашу Молодёжную организацию.

Наша живая легенда – Виктор Анатольевич Бут. Виктора Анатолье-
вича мы долгие годы пытались выцарапать и освободить из американ-
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ских застенков. Страна должна уделять внимание каждому, кто оказался 
за пределами отечества в тяжелой ситуации, тем более в беде. Виктор 
Анатольевич с нами. Вернувшись, буквально через несколько дней 
вступил в ЛДПР, мы им гордимся. И он очень активно у нас сейчас рабо-
тает на партийной площадке.

Мой советник Мария Воропаева. До недавнего времени создатель 
Молодёжного парламента и спикер Молодёжного парламента при Госу-
дарственной Думе.

Здесь много других коллег, сейчас я не буду долго заниматься пред-
ставлением, мы в процессе пообщаемся, познакомимся и не планируем 
читать каких-то долгих лекций, я больше хотел бы сконцентрироваться 
на ответах на ваши вопросы.

Я думаю, что вопросы будут ершистые, но по существу. Общаясь 
молодёжью, с теми, кто идет за нами, особенно с теми, кто имеет столь 
фундаментальную подготовку в МГТУ им. Баумана и его филиалах, мы 
сами приземляемся, никуда не воспаряем. А это очень важно для полити-
ческой партии, которая заточена на людей, на каждую семью, на каждого 
человека. И хочу, коллеги, всех поздравить с 9-й годовщиной Крымской 
весны.

Я являюсь одним из пяти почётных граждан Республики Крым. Мы 
приехали 14 февраля 2014 года, тогда это был ещё украинский Крым, 
пронзительный ветер в аэропорту Симферополя, продувало. И тогда 
решилась судьба крымчан, Крым и Севастополь вернулись в родную 
гавань.

Дальше начались всякие инсинуации по поводу порабощенного, 
угнетенного населения Крыма западноевропейскими и американскими 
СМИ. Я тогда привез делегацию французских депутатов и сенаторов, 
которые рассказали миру о том, что на самом деле происходит. Вот это 
счастье буквально у каждого на глазах, это заряжает на годы вперед. И то, 
что удалось сделать этот исторический шаг: вернуть Крым и Севастополь 
в родную гавань, домой, – это очень большое дело, которое золотыми 
буквамивписало имя нашего президента Владимира Владимировича 
Путина в историю Русского мира и русской цивилизации.

Что касается дальнейшей ситуации, конечно, с этими депутатами 
и сенаторами обошлись не очень хорошо дома, но они практически 
все сегодня входят в Европейский парламент (мы своих не бросаем), 
составляя там фракцию «Европа наций и свобод», неформальным 
лидером которой является Марин Ле Пен.

Так что Крым и Севастополь вернулись тогда, ну а другие регионы, 
которые были 8 лет под геноцидом со стороны киевского режима, верну-
лись сейчас. Об этом, может быть, чуть позже. Но Крым надо вспоминать, 
ещё и отдавая дань памяти нашему лидеру, основателю партии Влади-
миру Вольфовичу Жириновскому. Совсем скоро, 6 апреля мы будем 
отмечать печальную дату – первую годовщину его ухода из жизни. Он 
рассказывал, как на одном из мероприятий, на возложении венков, он 
подошёл к нашему президенту и ему на ухо шепнул, что надо вернуть 
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Крым. Причём это было ещё до Крымской весны, поэтому вряд ли он тут 
подстраивался и пытался оседлать чужого конька.

Это сыграло свою роль или что-то другое, а может и все вместе – 
но президент совершил смелый шаг. Он сделал их немало, и некоторые 
смелые и своевременные шаги осуществил ещё в течение последнего года. 
Но тогда это был невероятный взрыв эмоций для крымчан, для севасто-
польцев. Конечно, экономика там была здорово подсажена, русских школ 
практически не было. Всё это сейчас восстановлено.

На политической карте мира Крым и Севастополь навсегда в составе 
России. Думаю, что в следующем году мы должным образом отметим 
10-ю годовщину, первый юбилей возвращения Крыма и Севастополя.

Но это в будущем. Пока у нас другая главная задача. Идет специ-
альная военная операция. По сути, борьба коллективного Запада направ-
лена против всего Русского мира. Сейчас на самом деле решается, каким 
быть нашему миропорядку в XXI столетии. Есть два подхода, диаме-
трально противоположных.

Одним из них являемся все мы. Многополярный мир, где каждая 
страна, каждый народ является отдельным полюсом силы, влияния, 
служением суверенитету, территориальной целостности, традициям, 
истории, национальному языку каждой сколь угодно малой страны.

И есть другой подход, апологетом его был покойный Збигнев Бжезин-
ский. Я встречался с ним ровно за месяц до того, как подпал под санкции, 
в том самом 2014 году на Мюнхенской конференции по безопасности, 
поспорил. Приятное воспоминание, зал мне аплодировал, хотя ведущий 
там был тоже отнюдь не пророссийский – еврокомиссар по восточному 
партнерству Стефан Кюль, чех, мы его называем «позор МГИМО», 
поскольку он выпускник МГИМО, но в последующем он занял совер-
шено деструктивную позицию.

Напомню, с Вильнюсского саммита в ноябре 2013 года, когда 
тогдашний президент Украины Виктор Янукович отказался подписы-
вать соглашение об ассоциации с Евросоюзом, и начались эти брато- 
убийственные события: кризис, война на Украине, откуда ни возьмись, 
возникли праворадикальные организации, подобные правому сектору, 
Виктория Нуланд раздавала пирожки на быстро, словно из ниоткуда 
выросшем Майдане, где бунтовали национал-радикалы. Ну и после-
дующие события всем известны, совершенно страшные: и заживо 
сожженные люди в Доме профсоюзов в Одессе, и в целом война.

В результате пострадали и многие политические партии, в том числе 
партия регионов, Коммунистическая партия Украины, которые рато-
вали за отношения с Россией. И на долгие годы говорить по-русски, 
не то что выступать за отношения с Москвой, стало на Украине опасным, 
хотя на самом деле вся антироссийская власть говорила и говорит именно 
по-русски, там мало кто хорошо знает украинский язык.

Я хочу сказать, дорогие коллеги, потому что я вас рассматриваю 
именно так, вы идете с нами и вслед за нами, поэтому коллеги и друзья: 
что касается ситуации на Украине, она очень тяжелая.
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Вы, может быть, в курсе, я был одним из четырех переговорщиков, 
которых президент определил год назад. Я был против того, чтобы мы 
отводили войска с киевского и черниговского направлений, нам нужно 
было делать блиц, освобождать Зеленского от тех функций, которые 
он исполняет, будучи марионеткой коллективного Запада, и по стопам 
имама Шамиля сюда в Калугу, здесь бы он жил, занимался всякими шоу, 
обучал бы детей клоунаде, актерскому искусству и т. п. Но мы отвели 
войска, и дальше западные лидеры, я помню запись их разговоров, 
Макрона и Шольца с Президентом России, в конце февраля – марте. Они 
были, простите, просто как цуцики перед Президентом России, никто его 
ни в чём не обвинял, ни в каком захвате, ни в какой военной агрессии. 
И потом, когда мы показали готовность к диалогу, как часто так бывает: 
люди слабые, пустые, никчёмные воспринимают готовность к диалогу 
и добро как слабость. Вот так и было воспринято.

Мы хорошо знаем, что происходило и происходит: аэродром «Бори-
споль» и железнодорожная система Украины, идущая через Львов, 
используется для того, чтобы ежедневно прилетало и приезжало огромное 
количество летальных вооружений, количество превышает масштаб 
летальных вооружений на территории любой страны НАТО, за исключе-
нием, может быть, США. И многие из этих типов и видов оружия, ракет 
уже стреляют по нам на полях СВО.

Поэтому нам сейчас, как никогда, важно сделать всё возможное 
и невозможное для поддержки тех, кто защищает нас на передовой, оттуда 
идут заявления с просьбой принять в ряды партии ЛДПР. Это большая 
честь, показывающая, что мы на правильном пути. Но и большая ответ-
ственность. И должен сказать, что, конечно, мы находимся в очень непро-
стой ситуации. Мы были вынуждены сдать правый берег Днепра и город 
Херсон, для того чтобы силы противника не дошли до Крыма. Но, прои-
грав в малом, выигрываешь в большом.

Я думаю, что нынешний год станет годом победы в СВО. Но нам 
противостоит не Украина. Нам противостоит весь коллективный Запад, 
все те, кто выступает за однополярный миропорядок в нынешнем 
столетии. Что такое однополярный мир, мы с вами видели в бывшей 
Югославии в 1999 году, когда бомбили Белград.

В 2003 году мы это видели с вами в Ираке, многие ещё, наверное, 
были совсем маленькими, а кто-то, кто постарше, преподаватели, всё 
это прекрасно помнят, как Колин Пауэлл потрясал некой пробиркой 
со следами якобы химического оружия на заседании Совбеза ООН; 
как без санкции Совбеза ООН, который взломан, по сути, сегодня госде-
партаментом США, американские силы вторглись в Ирак и, как водится, 
просто выжгли всё и казнили Саддама Хусейна. Таким образом, теми, 
кто строит однополярный мир, неугодные режимы просто стираются 
с лица земли, их лидеры уничтожаются.

Ирак на годы стал страной без государства. Выдавленные тогда 
из Багдада суннитские генералы-баотисты до сих пор являются костяком 
одной из самых террористических организаций ИГИЛ – «Исламское 
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государство Ирака и Леванта», которое, по сути дела, именно тогда 
было создано. Чуть раньше, вторгшись в Афганистан, через поддержку 
моджахедов Буш-старший предопределил создание Аль-Каиды: якобы 
борясь с терроризмом, наши геополитические и стратегические друзья, 
как я их называю, создают террористические организации-группировки.

И конечно, сегодня нам очень тяжело. Мы проявляем невероятное 
добро. Мы не бомбим аэропорт «Борисполь», куда продолжают постав-
лять летальное оружие. Мы не бомбим мосты через Днепр, по которым 
продолжает приезжать бронетехника через Польшу. Мы не стараемся 
бомбить жилые районы, поскольку там действует так называемое подраз-
деление территориальной самообороны. Но мы уничтожаем и будем 
уничтожать тех зверей, которые способны на невероятные, чудовищные 
злодеяния, которых не было даже в годы Великой Отечественной войны. 
Перед нами стоят очень непростые задачи.

Если представить себе Донбасс, всё северное направление, то, 
что по карте сверху от Макеевки: это Ясиноватая, Константиновка, Друж-
ковка, Краматорск, где на Новокраматорском машиностроительном 
заводе (НКМЗ) сидит та же нечисть, что была на «Азовстали», сверху 
укрепленный Славянск, дальше бывший Славяногорск, Святогорск, где 
всё это зверье бомбит Святогорскую лавру. Дальше Красный Лиман, 
который мы были вынуждены некоторое время назад оставить. И дальше 
уже Харьковская область, Изюм.

Нам есть сейчас над чем работать. ЛДПР взяла под защиту движение 
швейбатов «Шьём за наших», это десятки тысяч женщин, которые 
на дому шьют маскировочные сетки, куртки, тёплое термобелье, чтобы 
наши дети на полях СВО выживали, не болели. Этих женщин-подвижниц 
мы взяли под крыло и обеспечиваем их материалами, даем помещения. 
Ну, это малая толика того, что мы стараемся делать, я не хочу здесь зани-
маться самопиаром. Но это необходимо сейчас делать, для того чтобы мы 
действительно победили.

Это знаковая победа. А от победы или поражения зависит 
роль России и место в мировой архитектуре, извините за патетику, 
в XXI столетии.

Мы сейчас объединяем вокруг себя все здравые силы в мире: Африка, 
Латинская Америка, Юго-Восточная Азия, которая действительно высту-
пает за наши позиции, за уважение традиций и языков и за то, чтобы мир 
был многополярным в XXI веке. У нас сейчас будет мощнейший форум 
Россия – Африка, 13 спикеров из национальных парламентов.

Я думаю, что у нас всё получится. Большая часть мирового сообще-
ства за здравый подход, за нас. Они не хотят жить там, где единственным 
полюсом силы в мире будет, как мы называем, вашингтонский обком. Это 
противоречит здравому смыслу!

Нам не нужен однополярный мир, построенный на крови, как было 
в бывшей Югославии, в Ливии, которая после Ирака тоже, к сожалению, 
пошла по иракскому сценарию и стала на годы и до сих пор страной 
без государства.
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В Сирии мы, Россия, не дали пойти событиям по тому же сценарию, 
а если бы дали, то там был бы создан Исламский халифат, террористиче-
ское государство.

Сейчас наших детей убивают на полях СВО. Дальше такое продол-
жаться не может!

Вывихнутым процессам, десятку с лишним тысяч санкций 
и рестрикций, которые призваны задушить российскую экономику 
и социальную сферу, конечно, этому движению против России не пройти. 
Они проиграют.

Наша экономика парадоксальным образом становится сильнее. 
И многие выпускники МГТУ имени Баумана становятся знако-
выми, генеральными конструкторами, директорами, людьми, которые 
со своими коллективами, со своими командамидействительно сейчас 
противостоят этой невиданной, в том числе экономической, агрессии-
против нас. Отключена система SWIFT – ничего страшного, у нас есть 
другие возможности банковских расчётов. Мы кооперируемся сейчас 
с Китайской Народной Республикой, через несколько дней в Москву 
приедет лидер КНР Си Цзиньпин. И у нас в мире есть серьезные, крутые, 
сильные союзники, которые помогут обвалить эти вывихнутые процессы, 
идущие из Вашингтона, который стремится подчинить весь миропо-
рядок одной стране, одному мировому жандарму. Это совершенно невоз-
можный, нелогичный путь мирового развития, который сегодня может 
вести только к гибели человеческой цивилизации. Извините опять же 
за патетику, но это путь вникуда.

Дорогие коллеги, в том, что касается сегодняшней ЛДПР, мы, 
конечно, остаемся партией Жириновского. Мы сегодня возрастаем. 
Люди ценят то, что мы доходим до каждой семьи, до каждого человека, 
знаем, как решать конкретную проблему. Принятые с нашей подачи зако-
нопроекты и решения правительства, как никогда тесное взаимодействие 
нас, как партии конструктивной оппозиции, с правительством, федераль-
ными ведомствами, субъектами России привели к росту нашей популяр-
ности – нас сегодня почти 350 тысяч.

Партия укрепляется. Думаю, Владимир Вольфович, глядя с небес, 
радуется за своё детище, хотя нам всем очень и очень непросто. Но сегодня 
нет более важной задачи, чем поддержать людей на малых территориях, 
которым очень тяжело, членов семей мобилизованных и добровольцев, 
людей, которые сегодня недополучают жизненно необходимые лекар-
ственные препараты. Все эти задачи решает сегодня ЛДПР.

С нашей подачи принят ряд федеральных законов, которые помогают 
именно этим незащищенным и менее защищенным категориям нашего 
населения, но мы сейчас должны думать о каждом человеке, чтобы люди 
не выживали, а жили нормально, в человеческих условиях, какподобает 
гражданам великой страны.

ЛДПР сегодня становится второй политической партией. Мы 
ни с кем не соперничаем, но, если наши коллеги из КПРФ получают 
сегодня меньше поддержки, то мы получаем её больше. И это, наверное, 
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отражение тех усилий, которые мы предпринимаем в каждом субъекте 
Федерации, для того чтобы решать социальные проблемы, поддерживать 
инфраструктурно значимые экономические проекты.

В этом плане знаково то, что сегодня я имею честь быть вашим 
гостем. МГТУ имени Баумана подарил стране тысячи великих людей. 
И у нас есть коллективы, которые целиком состоят, наверное, если 
не на сто, то, может быть, на 80 или 90 процентов из выпускников 
Бауманского училища, причём это знаковые структуры – ЦНИИПСК 
им. Мельникова, ЦНИПИАСС, ЦНИИмаш, корпорация «Тактическое 
ракетное вооружение» (КБ Челомея) и многие-многие другие конструк-
торские бюро и производства высоких технологий. Успешно работают 
там выпускники, в том числе факультета «Машиностроительные техно-
логии», факультета М кафедры М1, я знаю очень хорошо многих выпуск-
ников этого факультета.

Это один из двух факультетов, которые действуют здесь, у вас. 
И конечно, он готовит первоклассных специалистов, которые могут 
работать абсолютно в любой отрасли нашей экономики, в том числе 
на максимально наукоемких производствах, на максимально продви-
нутых важных производствах. Сегодня для поддержания страны и наших 
высокотехнологичных направлений в промышленности, в российском 
космосе делается всё возможное.

Ведущий. У нас, у студентов, есть очень много к вам вопросов.
Слуцкий Л. Э. Завершаю. Дорогие коллеги, моя вводная часть 

на этом завершена. Хотел сказать несколько комплиментов Бауманскому 
училищу, но, видите, молодёжь, как только речь зашла не о политике, 
а о том, что Бауманское училище здесь каждый знает… Я просто хочу 
отдать дань уважения славной истории Бауманского училища, которое 
знаю очень хорошо. Мы можем поговорить об этом дальше. Здесь есть 
машиностроители? Да? Математику любите?

Ведущий. Они, кстати, самые активные были, когда мы вас ждали. 
Самые активные были ребята, отвечали на вопросы.

Слуцкий Л. Э. Очень хорошо. Как-то за рубежом, когда узнали, 
что я занимался физикой, какой-то якобы продвинутый профессор спро-
сил:«А вы знаете, как интегрировать арктангенс?». Кстати говоря, этот 
профессор был русского происхождения. Ну хорошо, говорю, два раза 
по частям, наверное, интеграл от udv равен uv минус интеграл от vdu. 
Ничего не забыли. А я спрашиваю: «А вы помните, как кончается стихот-
ворение «Слон и Моська»?» Он говорит: «Да, «Ай, Моська! Знать, она 
сильна, что лает на слона!». Я говорю: «Молодец, это вот про тебя». Он 
на меня обиделся немножко. Ну что делать, не надо было проверять, мы 
задиристые сами.

И наша в ЛДПР сегодня надежда – передовые молодые люди, 
люди разных возрастов, которые вступают в партию, не будучи никогда 
членами какой-либо партии.

https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A2%D0%B0%D0%BA%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B5_%D1%80%D0%B0%D0%BA%D0%B5%D1%82%D0%BD%D0%BE%D0%B5_%D0%B2%D0%BE%D0%BE%D1%80%D1%83%D0%B6%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D0%B5_(%D0%BA%D0%BE%D0%BC%D0%BF%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D1%8F)
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%A2%D0%B0%D0%BA%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%BE%D0%B5_%D1%80%D0%B0%D0%BA%D0%B5%D1%82%D0%BD%D0%BE%D0%B5_%D0%B2%D0%BE%D0%BE%D1%80%D1%83%D0%B6%D0%B5%D0%BD%D0%B8%D0%B5_(%D0%BA%D0%BE%D0%BC%D0%BF%D0%B0%D0%BD%D0%B8%D1%8F)
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Вот, например, Фисталь Эмиль Яковлевич, 82 года, руководитель 
Донецкого ожогового центра, где спасают людей в безысходных, каза-
лось бы, ситуациях, он сегодня вступил в ЛДПР.

Или взять, к примеру, Виктора Анатольевича Бута и многих других 
людей, которые никогда не собирались работать ни в каких партиях, 
кто-то был, может быть, в другой жизни в КПСС. Они тоже в ЛДПР.

Но сегодня ЛДПР действительно получается объединить в своих 
рядах передовых по мышлению людей, которые знают, как надо действо-
вать в этой тяжелой для страны ситуации, людей, на которых могут 
опереться другие – кого поддерживаем, спасаем и делаем полнокров-
ными, полноправными гражданами великой России. У нас действуют 
отделения на новых территориях. Пока ещё нет отделения в Херсоне, 
в ближайшее время мы его создадим.

Дорогие друзья, сегодня для меня знаковый визит сюда, в Калуж-
ский филиал МГТУ имени Баумана. Я уверен, что многие из вас после 
нашего общения больше проникнутся нашими идеями, нашими подхо-
дами, вместе поработаем.

Сегодня ЛДПР призвала все оппозиционные партии, которые после-
довали нашему примеру, встав плечом к плечу, забыть традиции навеши-
вания ярлыков, пустопорожних котировок, сегодня мы, искусственно 
проводя разделительные линии на нашем партийном и политическом 
пространстве, тем самым только льем воду на мельницу наших врагов.

Сегодня надо быть едиными в поддержке здравых идей президента, 
народа, страны. Плечом к плечу становятся все, кому небезразлична 
Россия. У нас сегодня, по сути, две партии, вне зависимости от партби-
лета в кармане, – партия победителей и партия пораженцев, которые, 
поджав хвост, уезжают из страны и оттуда её ругают- страну, из которой 
они вышли, которая им дала образование и всё остальное. Чем больше нас 
среди них, вот таких пораженцев, тем меньше их среди нас. Не на каждом 
из них надо ставить крест. Но партия победителей во много раз больше.

И очень хорошо, что в этом зале, как я уже вижу, сегодня царят отнюдь 
не упаднические настроения, а настрой на победу – в учебе, науке, СВО 
и победу нашей великой России. Коллеги, большое спасибо за гостепри-
имство, я готов ответить на ваши вопросы. (Аплодисменты.) 

Ведущий. Спасибо большое, Леонид Эдуардович. Когда мы ждали 
вас, пообщались с ребятами, у них действительно очень много вопросов, 
причём на разные темы. Дорогие студенты, ждем ваши вопросы!

Слуцкий Л. Э. Давайте смелее, у нас не вышло блица на Украине, 
но зато блиц будет в Калуге.

Вопрос. Вы сами сказали, что в прошлом году стали одним из пред-
ставителей России на российско-украинских переговорах по урегулиро-
ванию конфликта. Скажите, пожалуйста, как проходят такие серьезные 
переговоры, какие аргументы вы используете на них? И как идет подго-
товка к таким встречам?
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Слуцкий Л. Э. Переговоры проходят по-разному, я там немножко 
похулиганил, сорвал шапку с члена комиссии. Он сидел в шапке, я думал, 
что, может быть, у него голова оперирована. Наш диджей. Это так 
случайно получилось, по-украински он не говорит, работал диджеем 
в Сочи, какое-то время прожил в Киеве, потом стал депутатом. 
И где-то он сказал в интервью между раундами наших переговоров, 
но это из презрения к ним. Больше он в шапке не сидел, отсвечивал 
своим бледным черепом. Небесталанный, кстати, парень.

Беда в том, что эти ребята оказались на той стороне, и они уже 
прониклись той идеологией. Я практически во всём добился резуль-
тата. Разговаривали о денацификации, освобождении законодательной 
базы от нацизма, о русском языке. Обо всём договорился. Единственное, 
в чём не уступали, это закон о героях, без Бандеры никуда. Я думаю, 
что, продвинься мы чуть дальше, может быть, решили бы и этот вопрос. 
Но они решили не переговариваться. Они решили воевать. Ну, пускай 
повоюют.

Что касается того, как переговоры проходили, – говорили 
на нормальном русском языке. Какое-то время нам казалось, что мы 
с ними продвинулись. Но беда этих переговоров в том, что решения 
принимались с нашей стороны в Москве, а с их стороны не в Киеве, 
а гораздо западнее, через океан. Они были марионетками, как весь киев-
ский режим, который направлял по указке Запада снаряды с надписями 
«детям Донбасса». Больше 10 тысяч человек погибло, вот почему мы 
говорим о геноциде. Не для того, чтобы это страшное слово произнести 
вслух. Действительно геноцид. Сколько детей погибло, сколько погибло 
людей старшего возраста.

Нацистские функционеры запрещали в начальной школе русский 
язык. Это что-то несусветное для международного права, для всех прин-
ципов ООН!

Поэтому переговоры эти были интересными, содержательными, 
я рад, что президент оказал мне такое доверие. Но я не рад тому, что пере-
говоры эти, к великому сожалению, при таком подходе Запада были 
обречены на провал. Дело в том, что мы исходили из здравого смысла. 
Из того, что мы добьёмся и по денацификации, и по демилитаризации, 
то есть по резкому сокращению численности ВСУ (Вооруженных сил 
Украины), некой конструктивной позиции с той стороны, но сейчас 
мы с вами понимаем, что это было невозможно. Киев ведом Западом. 
Вашингтон не будет идти навстречу по этим вопросам, им не нужны дого-
воры между Россией и Украиной.

Кто читал книгу Збигнева Бжезинского «Великая шахматная доска» 
(1997 года), Россия с Украиной – сверхдержава, без неё – наоборот. 
Надо всеми силами отрывать Россию от Украины, Украину от России. 
И воспользуюсь этой парадигмой Бжезинского, в ней находясь, как раз 
в конце 2013 года киевляне по указке Запада и создали правый сектор, 
Майдан. На самом деле чего они испугались? Когда Виктор Янукович 
отказался подписывать соглашение об ассоциации с Евросоюзом, им пока-
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залось, что сейчас Украина вступит в Евразийский экономический союз, 
который мы тогда усиленно и форсировано создавали. А на самом деле 
нет. Ведь, кстати говоря, я тогда уже говорил, что Украина, с провальной 
национальной экономикой была бы гирей на ногах Евразийского союза.

Вопрос в том, что переход на технические стандарты ЕС привел бы 
к массовому выбросу на улицу тысячи тысяч трудящихся, инфра-
структурно значимых производственных предприятий Украины, таких 
как «Южмаш», которым руководил Леонид Кучма, КБ Антонова, 
«Мотор Сич» и десятки других. Нельзя было так одномоментно перехо-
дить с соглашения об ассоциации с ЕС на те стандарты Евросоюза. Вот 
почему Янукович там замешкался. Они это восприняли как происки 
России. Но не суть. История не знает сослагательного наклонения. Готов-
ность к переговорам мы высказываем на всех уровнях до сих пор. А они 
не готовы. Им кажется, что они побеждают. Ну что ж, дадим им возмож-
ность убедиться в противоположном. Спасибо за вопрос.

Вопрос. Добрый день, меня зовут Настя, я студентка 4-го курса, 
специализация «Защита информации». У меня немножко отвлеченный 
вопрос. В других странах сейчас происходит популяризация классиче-
ской музыки среди школьников, детей возят на различные музыкальные 
мероприятия по стране. Планируются ли у нас такие проекты?

Слуцкий Л. Э. У нас такие проекты уже существуют. Они просто 
достаточно точечные. Они базируются, как правило, в профильных вузах: 
консерваториях, если брать Москву, это Российская академия музыки 
имени Гнесиных. И они получают распространение на всякого рода 
фестивалях, а потом немножечко как-то затухают. На самом деле у нас 
есть хорошая инициатива. Классическая музыка и классический джаз – 
это то, что успокаивает, способствует, как ни парадоксально, лучшему 
пониманию того, что вокруг нас происходит.

О чём бы ни шла речь – о точной науке или гуманитарной науке, – 
ненавязчивая классическая музыка помогает (учёные давно это отме-
тили), содействует обучению. Но дело не в этом. Дело в том, что надо 
больше подобных мероприятий проводить у нас, а то настоящие люби-
тели классической музыки летают на фестивали в Зальцбург, в Берлин. 
Во-первых, летать туда очень сложно не только тем, кто находится 
под санкциями, через Стамбул и т. д.

Во-вторых, у нас вникать в традиции классической музыки нужно 
не меньше, чем у них. Мы можем с вами с ходу назвать не только гигантов 
нашей классической музыки XIX и начала XX столетий, конечно, 
мы все знаем и мир знает Чайковского, Рахманинова, Римского- 
Корсакова, массу других композиторов. Кстати, у нас по поводу 
фамилии Римского-Корсакова была смешная ситуация.

Был митинг на Красной площади, выступают вместе со мной лидеры 
фракций, в том числе Сергей Михайлович Миронов говорит: «Я помню 
переход Суворова через Альпы: войска Суворова, чтобы воссоединиться 
с войсками Римского-Корсакова…» и далее по тексту. Действительно, 
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генерал Римский-Корсаков был. Но для большинства это фамилия компо-
зитора, и площадь немножко зашумела.

Что касается композиторов сегодняшних, у нас их огромное количе-
ство, начиная со Шнитке, и сейчас есть десятки самородков, которые побе-
ждают на международных конкурсах, и их можно приглашать, в том числе 
и к вам, и они исполнят свои произведения. Это на самом деле вызывает 
очень большой подъем.

Подобного рода проектов, мероприятий у ЛДПР много, не только 
политических, но и направленных на детей, на молодёжь, на поддержку 
творческих инициатив. Вот мы прислушаемся и какую-то небольшую 
программу или фестиваль классической музыки проведём и, может быть, 
даже в Калуге. Давайте поработаем.

Ведущий. Мы будем инициировать такие проекты. Пообщаемся 
с Анастасией. Думаем, что она станет частью нашей большой команды, 
которая запустит такой проект, и мы будем очень рады её пригласить.

Слуцкий Л. Э. Сделать это можно летом в Калуге. Может быть, 
какой-то не международный, не вселенский фестиваль, но достаточно 
интересный тем гостям, которые его посетят и исполнят свои произ-
ведения – действительно самородки, которых мы ещё пока не знаем. 
Хорошо, инициатива наказуема. Если Настя готова с нами поработать, 
мы с удовольствием такой проект (видите, как с ходу реагирую) реали-
зуем в ближайшие месяцы и, может быть, даже, если Андрей Васильевич 
позволит, на вашей площадке.

Спасибо за идею! (Аплодисменты.)

Вопрос. Добрый день, меня зовут Кристина. У меня к вам следующий 
вопрос: 2023 год объявлен годом наставника и преподавателя. Как вы отно-
ситесь к наставничеству и готовы ли сами стать наставником для молодёжи?

Слуцкий Л. Э. Кристина, видимо, у нас экстрасенс. Мы запу-
скаем сейчас проект «ЛДПР – наставник», он у нас сейчас станет одним 
из знаковых. Каждый из нас – депутаты, сенаторы, политики – начнет 
проводить один-два дня с молодыми людьми из нашей молодёжной орга-
низации, которые хотели бы в будущем тоже себя посвятить политике. 
Таким образом наставничество у нас развито.

С нами постоянно находится наша молодёжная организация, наше 
будущее, наша гордость, которую мы развиваем. Я недавно сам возглавил 
нашу молодёжную организацию. Это показывает, насколько большое 
значение мы ей придаем. И в рамках проекта «ЛДПР – наставник», 
который будет презентован буквально через несколько недель, будут 
проведены конкурсы, которые мы проведём очень непростые, но инте-
ресные. Кто победит, я буду лично приглашать к себе, пусть посмотрит, 
как мы работаем.

И будем заниматься наставничеством не просто в плане экскурсий, 
а в плане постоянного общения и того, чтобы вы перенимали наш опыт. 
Так что «ЛДПР – наставник» будет запущен в самые ближайшие недели.
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Ведущий. Спасибо большое, Леонид Эдуардович. Это действительно 
очень важный проект, который даст возможность нашей молодёжи полу-
чить политический опыт. Попробовать себя в жизни, в качестве поли-
тика, посмотреть, как это изнутри, это очень здорово. И мы приглашаем 
молодёжь Калужской области принять в нём участие. Это действительно 
интересно. Вас ждут потрясающие наставники. И этот проект направлен 
на то, чтобы каждый, кто сейчас сидит в зале, мог себя реализовать. Мы 
вас ждем!

Леонид Эдуардович, я думаю, что самое главное, что хочет получить 
молодёжь от своих старших наставников, это ценные советы. Давайте 
проведём блиц – пять советов, как реализовать себя, молодому человеку 
в своей профессиональной жизни. Леонид Эдуардович?

Слуцкий Л. Э. Неожиданно. В первую очередь следить за здоровьем. 
Как учил классик, «копить, крепить здоровье, оно для дальнего пути 
важнейшее условие». Поэтому, хотя передо мной молодые люди, но надо 
заниматься здоровьем, споротом.

У нас есть соответствующий проект. Мы поддерживаем строитель-
ство спортивных сооружений, спортивные конкурсы.

Во-вторых, классно учиться. Плохо учиться никогда не было модно. 
Сейчас это особенно важно. Сейчас те, кто хорошо учится, не просто 
обеспечивают себе большую зарплату, стабильную прибыль для будущей 
семьи, возможность поддерживать родителей, но и сумеют на своем обра-
зовании, на своем интеллекте и возможности его применить, заработать, 
пользуются в обществе и среди сверстников, и среди людей старшего 
поколения высоким авторитетом.

В-третьих, определиться, кем вы хотите быть, чего вы в жизни должны 
достигнуть, какая ваша планка. Вы хотите стать генеральным дирек-
тором, руководителем партии, вы хотите стать крупным бизнесменом, вы 
хотите просто спокойно работать и отдавать себе отчёт, в чём ваша цель. 
Где ваш центр тяжести, исходя из которого будете строить дальнейшую 
жизнь. Я думаю, что это три совета. А ещё, пожалуй, два совета.

Четвертый совет – это гордиться, не просто про себя, что мы граж-
дане великой России, общаться с вашими сверстниками за рубежом, 
в странах СНГ, в странах дальнего зарубежья. Многие из вас будут рабо-
тать в достаточно закрытых областях науки и промышленности. У нас 
сейчас страна достаточно открыта. И у нас есть обмены опытом, у нас 
есть программа по образованию. Наши передовые мысли, не обязательно 
технологии, многие из них достаточно закрытые, их, наоборот, нельзя 
кому-то выдавать. Но обмениваться мыслями и нашими подходами, 
чисто российскими, как развивать страну, развивать экономику, чтобы 
Россия была форвардом в мировых процессах. Чем мы сильнее и обра-
зованнее, тем лучше нам удастся доносить наши российские подходы 
для тех, кто хочет с ними соприкасаться.

А пятый совет – вступайте в лучшую партию России, современной 
России, в партию ЛДПР. А для начала в молодёжную организацию ЛДПР 
«Будьте вместе с нами». (Аплодисменты.)
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Ведущий. ЛДПР – вместе со своей страной, и мы готовы делать 
всё для того, чтобы наша страна шла только вперед. Мы можем 
переходить к следующему вопросу из аудитории. Молодой человек, 
пожалуйста!

Вопрос. Меня зовут Алексей Гобрелек, я член молодёжной органи-
зации ЛДПР. Вопрос звучит так. Леонид Эдуардович, наша стипендия 
значительно меньше МРОТ. Скажите, пожалуйста, могут ли они быть 
хотя бы такими же?

Слуцкий Л. Э. У нас МРОТ непозволительно низкий. Но надо 
МРОТ стремительно приподнимать. Сейчас подняли, но незначи-
тельно. МРОТ надо поднимать выше 30 тысяч рублей, это точно. 
А что касается сегодняшнего МРОТ и стипендии ниже МРОТ. У нас, 
к сожалению, сейчас немного не хватает в стране ресурсов. Ресурсы 
идут на СВО.

Но вообще, честно говоря, когда мы платим нищенские стипендии, 
это не очень здорово. Здесь подход должен быть в пользу подъема 
стипендий, каждый вуз, конечно, решает сам. Мы не можем, в отличие 
от МРОТ, на законодательном уровне установить минимальный 
размер стипендии. Но мы можем ориентировать сами наши вузы, 
потому что это очень важно. Сейчас строится кампус, которого нет 
даже в Московском университете, кампус огромной площади, целый 
студенческий город здесь, 150 тысяч квадратных метров. Но лучше его 
сдать на год позже, а поднять студентам стипендию.

И давайте мы вот что сделаем. Раз уж вопрос Алексей задал – мы 
учредим пять стипендий наших, мы их назовем стипендия Жиринов-
ского, например, для тех, кто хорошо учится. Раньше в наше время 
были ленинские стипендиаты. Давайте мы введём даже не пять, 
давайте по пять для каждого факультета, два факультета – маши-
ностроительный, информационщики – десять стипендий и будем 
их вводить с 1 сентября по итогам того, как будет сдана весенняя 
сессия. Стипендии установим значительно выше МРОТ, как в наше 
время ленинская стипендия была 100 рублей, стипендию установим 
по 100 тысяч рублей.(Аплодисменты.)

Кошелев В. А. Я ещё добавлю к тому, что сказал Леонид Эдуар-
дович. На самом деле фракцией нашей партии подготовлен зако-
нопроект, где мы предлагаем в принципе в стране изменить подход 
к образованию, чтобы основным заказчиком студентов, профессий 
у вузов были наши предприятия.

Мы предлагаем на законодательном уровне изменить подход, 
чтобы предприятие могло относить это на свои затраты и возобно-
вить то, что в принципе было в нашей стране реализовано, чтобы у нас 
в стране появлялись стипендиаты, тоесть, когда молодой человек 
выбирает предприятие, становится его стипендиатом, у него достойная 
стипендия, которая будет гораздо выше, чем МРОТ. И он заключает 
договор, обучается в вузе, а предприятие оплачивает учебу данного 
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студента и выплачивает ему повышенную стипендию. Плюс ко всему 
выплачивает гранты самим преподавателям.

Вот такую связку «работодатель – вуз – студент – будущий 
сотрудник этого предприятия» мы хотим реализовать именно с точки 
зрения уже законодательного подхода. (Аплодисменты.)

Вопрос. Добрый день, Леонид Эдуардович. Я Егор, студент 
2-го курса, направление МК7. У меня вопрос по обстановке в мире, 
в целом про войну России и Украины. Все мы прекрасно знаем, 
что в 2014 году вооруженные силы Украины начали обстреливать ЛНР 
и ДНР. И в 2022 году Вооруженные силы России вступили в воору-
женный конфликт. Такой вопрос. Что Россия делала эти 8 лет?

Слуцкий Л. Э. Спасибо! Хороший вопрос. Почему Россия 
не начала СВО раньше? Егор, ты знаешь, самое крайнее – это воевать. 
Масса моих друзей погибла. Саша Захарченко, глава Донецкой Респу-
блики. Я часто бываю на кладбище «Донецкое море», никакой охраны, 
я там хожу один, я прожил достаточное количество лет в Донецке, 
я хорошо знаю эти места. Немножко, может быть, мы и припоздни-
лись. Восемь лет мы надеялись, что Киев всё-таки придёт в себя.

Мы надеялись на их президента Порошенко, мы пригласили его 
на конференцию в МГИМО, которую я организовал, и он рассказывал, 
как он открыл бизнес на нашей территории (помните шоколадные 
конфеты), что он на самом деле сейчас сделает всё для интеграции 
с Россией.

Но мы видим, что именно при Петре Алексеевиче Порошенко всё 
пошло совершенно наоборот. Именно тогда был создан по-настоящему 
марионеточный, зависимый от Запада режим. К великому сожалению, 
всё это продлилось при Януковиче, и Виктор Федорович Янукович 
просто не осознавал, как и некоторые коллеги из его окружения, 
из Партии регионов, что идет стремительная западная экспансия. 
И дальше то, что началось, по сути дела, была вялотекущая граждан-
ская война.

Мы говорили о том, что мы уважаем суверенитет Украины, мы 
говорили о необходимости налаживать отношения, мы иниции-
ровали Минские соглашения. Давайте вспомним, сколько раз нас 
обвиняли в их невыполнении. Но мы их не могли выполнить, равно 
как и не выполнить, потому что сторонами Минских соглашений была 
не Россия, а Киев и Донбасс. И Киев ничего не выполнил.

И Киев издевался над Минскими соглашениями. Сейчас Зелен-
ский говорит, мол, Киев просто всё делал для того, чтобы их не выпол-
нить и над ними посмеяться. В результате этот смех стоил жизней 
десятков тысяч людей. И когда ситуация достигла того, что людей 
уничтожают на потоке, другого просто не оставалось.

Мы дотянули со своим желанием как-то увещевать, уговорить, 
воззвать к нормальному, человеческому естеству каждого политика 
на Украине и на Западе, которые являются тьюторами этого режима, 
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инструкторами, наставниками, ничего не выходило. Их целью была 
Россия. Мы понимали это, конечно, но как-то в глубине души наде-
ялись, что вот-вот появятся люди, надеялись на Трампа, надеялись 
на кого-то в Киеве, что удастся. Надеялись на Медведчука, которого 
чуть не убили, чудом буквально его удалось выцарапать оттуда. Наде-
ялись на тех людей, у которых уже не было или влияния, или возмож-
ности противостоять этим западным инструкциям, которые поддер-
живали националисты. Смотрите, какое количество их создалось.

На самом деле, честно говоря, новое – хорошо забытое старое. 
До 1964 года эти ребята сидели в схронах на Западной Украине. 
Это организация украинских националистов, они люто ненавидели 
Россию, русский язык. УНА-УНСО. Потом через Хрущева, через 
Шелеста они просочились в органы государственной власти и управ-
ления, в органы Коммунистической партии Украины.

С их внуками мы сегодня имеем дело, это они стреляют, режут 
головы. Их зовут так же, как нас, говорят они на том же, на русском 
языке. Вот в чём проблема.

С ними общаться очень тяжело. Как-то мы пришли в ожоговый 
центр, где лежал парень весь обожженный, «азовец», его у нас спасли. 
Спрашиваем:

– И ты пойдешь опять в «Азов»?
– Пойду! – отвечает.
Они пропитаны этой идеологией. Она там звучит из каждого 

утюга. И молодые люди формируются в этой обстановке ненавист-
ничества к России. Вот в чём проблема. И на новых территориях, 
давайте не будем идеалистами, есть люди разных возрастов, которые 
по-разному относятся.

Многие считают нас агрессорами. Этого не было в Киеве и Сева-
стополе. Проблема в сознании, внутри людей. Поэтому работать 
там будет непросто. И уже непросто, но чем больше, как я сказал 
вначале, чем больше нас среди них, тем меньше их среди нас. И пода-
вляющее большинство с нами, и геноцид прекратился. И они входят 
в правовое поле России, дети учатся на русском языке, воссозда-
ются предприятия. Пройдет несколько месяцев, и будет перелом. 
Не будет иначе, у нас нет другого права. Перед вами те, которые 
верят в нас и которым надело, наверное, смотреть на эти все отсту-
пления.

Наша задача сейчас осознать, кто мы и где. За что всегда высту-
пала ЛДПР, за что всегда выступал Жириновский, выступаю я. Нам 
надо понимать, что на той стороне те, кто не подвержен воздействию 
здравого смысла. Он для них не существует. На той стороне враги, 
их задача любой ценой задавить нас. И к великому сожалению, нам 
надо это просто понять.

Да, будем стараться, естественно, не жечь там всё напалмом. 
Но задача победить сегодня стоит прежде всего перед каждым из нас, 
вне зависимости от возраста, от партии и всего остального. Поэтому 
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встанем плечом к плечу, и другого подхода, кроме того, как работать 
на победу, сегодня быть не может! (Аплодисменты.)

Ведущий. Последний вопрос. Пожалуйста, девушка.
Слуцкий Л. Э. Давайте так. Кто не успел задать вопрос, пишите 

мне на электронную почту, она открыта. Я всем завтра, послезавтра 
отвечу каждому, у нас здесь есть Владимир Александрович Костин, 
заместитель руководителя Центрального Аппарата. Он мне передаст 
все вопросы. Пишите, будем общаться, буду рассказывать о наших 
проектах. А вопрос девушки выслушаю с большим удовольствием.

Вопрос. Меня зовут Виктория, я студентка 3-го курса кафедры 
защиты информации. У меня вопрос из области спорта. Занима-
лись ли вы спортом, если да, то каким? И какие политики реализу-
ются сейчас у нас в нашей области?

Слуцкий Л. Э. Я занимался и занимаюсь многими видами 
спорта. Сейчас это просто фитнес, чтобы быть в форме. Потому 
что иначе с таким недосыпом я просто «отбросил бы коньки», 
как говорится.

23.03.2023. г. Москва,  
        конференция Московского городского отделения ЛДПР

Ведущий. Мы запустили парламентские слушания по всем 
регионам нашей страны. Как итог, это будут парламентские 
слушания уже 10 апреля в стенах Государственной Думы. Цель 
такая: сделать льготу для граждан, которые по закону эту льготу 
могут и должны получать максимально доступно. У нас идея в том, 
что сейчас для этой льготы надо собрать 9 справок, кучу кабинетов 
пройти, действует в течение всего 6 месяцев, то есть это для инва-
лидов, пенсионеров, многодетных семей крайне затруднительно 
собирать все эти справки и эту историю оформлять.

Наша задача всю эту льготу оцифровать, чтобы человеку, 
который претендует на эту льготу (имеет право по закону), либо 
на Госуслугах, либо один приход в МФЦ, паспорт и СНИЛС – всего 
этого достаточно, чтобы эта льгота действовала на постоянной 
основе, не раз в полгода, а работала бы постоянно. Таким образом, 
мы хотим для этих людей облегчить её получение. Всех желающих 
приглашаю принять участие в парламентских слушаниях, хорошая, 
позитивная история с точки зрения защиты прав наших граждан, 
тем более таких, как инвалиды, пенсионеры и многодетные семьи.

Чернышов Б. А. Возвращаюсь к себе «домой» – в Московское 
городское отделение партии. С 15 апреля 2013 года мы взяли на себя 
ответственность по поддержке Владимира Вольфовича Жиринов-
ского и работали в городе Москве.
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Я был координатором Московского городского отделения ЛДПР. 
Некоторые коллеги, с которыми мы начинали, до сих пор работают 
в структурах Московского городского отделения. Это Александр 
Дмитриевич Ноздрин и другие наши товарищи. В этом году исполняется 
10 лет с той даты, в середине апреля, я думаю, отметим, посидим за чаем, 
поговорим. Это очень важно.

Я думаю, что и этот период мы пройдем близко друг к другу,  
по-товарищески, по-дружески. Леонид Эдуардович Слуцкий, лидер 
ЛДПР, очень часто говорит про то, что пришло время стирать раздели-
тельные линии, не разделяться на какие-то кланы, какие-то группы, 
а быть вместе. И я думаю, что на этих выборах мэр Москвы Сергей Семе-
нович Собянин будет открывать эстакады, перерезать ленты во вновь 
построенных прекрасных московских школах, показывать, насколько 
трансформировалась и изменилась система здравоохранения. И это 
действительно так. Глупо с этим спорить.

Но мы будем говорить о людях в Москве, на которых очень часто 
не обращают внимания. Мы это делали всегда. Мы будем говорить о вете-
ранах-афганцах, мы будем говорить о людях с редкими заболеваниями. 
Мы будем отстаивать права инвалидов. Мы будем говорить о семьях, 
о детях и о женщинах, о тех людях, которые в общей массе этой цифры, 
идущей от реестра, они не видны, но мы с ними обязательно встретимся. 
Мы познакомимся с ними, их проблемами и сделаем их жизнь действи-
тельно лучше.

Повестка улучшений, повестка перемен, повестка созидания – 
вот что нужно сегодня нам в городе одиноких людей. Поэтому с вашей 
помощью, с помощью каждого из вас мы это сделаем обязательно. Те 
люди, которые считают, что мы это не сможем сделать, увидят: когда 
ЛДПР идет единой командой, у нас всё получается. Мы обязательно 
верим, когда я пообщался со своей семьей, понял, что поддержка, которая 
есть и транслируется, потому что моя семья – это не только мои родные 
и близкие, это Станислав Александрович Наумов, это Алексей Никола-
евич Диденко, это Ярослав Евгеньевич Нилов, это Леонид Эдуардович 
Слуцкий, это Дмитрий Владимирович Кошлаков-Крестовский, Это 
Александр Дмитриевич Ноздрин, каждый из вас.

Поэтому будем по-семейному, по-товарищески, друг за друга, 
поддерживая, помогая, идти вперед.

Назад не сдадим, потому что за нами Москва!
Слуцкий Л. Э. Мы сейчас усиливаем все структуры ЛДПР. И лозунг 

«ЛДПР – вторая политическая сила!» – очень важен.
Что касается конструкции 2024 года и каковой будет президентская 

гонка, мы сейчас, объединившись в движение плечом к плечу, все оппо-
зиционные силы в стране, решим, какая у нас будет конструкция с прези-
дентом.

Что касается Чернышова, да, Чернышов достойный кандидат,  
а, может, и мэр, может быть, он победит Собянина. Поэтому действи-
тельно надо вкладываться в Чернышова, поддерживать его, проводить 
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активную кампанию, и каждому из присутствующих надо подумать: 
«А что я сделал для кампании мэра Чернышова?»

Для того чтобы каждый так подумал, надо, чтобы мероприятия, 
Борис Александрович, были хорошо известны.

Почему в столице у нас немножко не те рейтинги, очки, популяр-
ность. Мы должны с вами думать о том, что всё проистекает из деталей. 
Москвичи – публика придирчивая, пресыщенная разного рода обеща-
ниями различных политических сил. Это фактор того, что мы должны 
быть в Москве особенно сконцентрированы, собраны, у нас должно 
быть большое количество мероприятий, которые действительно обратят 
на нас внимание как на вторую политическую силу. Это высокая планка.

Мы не можем стоять на месте! И мы, ЛДПР, в Москве идем вверх, 
но очень-очень медленно. Сегодня ЛДПР – та сила, которая действи-
тельно может поддержать каждую семью, каждого человека. Мы знаем, 
как нужно решать любую тяжелейшую задачу, которая сегодня стоит 
в сфере социальной политики.

Наши законопроектные предложения практически все до единого 
принимаются правительством. Вчера об этом говорили в ходе отчёта 
правительства в Государственной Думе. И опять критиковали, и, в част-
ности, за то, что некоторые наши идеи как-то слабо анализируются, 
медленно, сейчас немножко ускоримся.

У нас перечень жизненно необходимых лекарственных препаратов: 
гемофилия, онкогематология, тяжелая форма астмы и т. д. Профильная 
комиссия Минздрава предложила 22 препарата, предновогоднее распо-
ряжение правительства, там четыре, а остальные 18 – кому они необхо-
димы. Что, умереть что ли?

Ясельные группы нужны от двух месяцев до полутора лет, их прак-
тически в стране или нет, или очень мало, чтобы для женщины карьера 
и материнство были совместимы. Тогда мы будем выполнять программу 
президента по демографии. А когда женщина на разрыв – какая демо-
графия, какой следующий ребенок? Ясельные группы создать из квали-
фицированных работников, потому что эти маленькие детки требуют 
совершенно особого ухода, заботы. Они там пишут какие-то отписки. 
Сейчас начали наконец в этом направлении работать.

Таких несколько десятков инициатив у нас всё время в работе, 
которые имеют отношение к десяткам и сотням тысяч или миллионам, 
когда речь идет о системе образования, науки, о пенсиях, об индексации 
страховой части пенсии, о тех, у кого дети инвалиды. Все решили.

Но приходят следующие задачи. И сейчас, когда СВО, когда страна 
в очень тяжелом положении и все мы затягиваем поясок потуже, у нас 
есть задача не упустить тех, кому тяжело, плохо, больно жить. Мы 
должны о них заботиться. ЛДПР и Жириновский всегда говорили о том, 
что мы должны доходить до каждого человека и до каждой семьи.

Для студенческой молодёжи у нас прекрасный Институт мировых 
цивилизаций, один из лучших гуманитарных вузов в стране, среди нас, 
кстати, присутствует ректор – Олег Николаевич Слободчиков. Этот 
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институт сейчас станет площадкой для проведения конкурсов имени 
Жириновского для молодёжи.

Мы утратили тысячи русских школ. И это служит причиной размы-
вания, принудительная ассимиляция русскоязычного населения в ряде 
стран, как в странах Балтии, 350 миллионов человек говорили по-русски 
в 1989–1990 годах, а сейчас 270 миллионов. Минус 80 миллионов 
человек за ничтожно малый отрезок времени в историческом масштабе, 
30 с небольшим лет.

К сожалению, приходится говорить о коллапсе Русского мира. 
Именно на плечах нашего поколения лежит задача повернуть вспять эти 
деструктивные процессы. Нас не возьмешь с помощью самого современ-
ного орудия, мы всё равно победим в СВО.

Но нас можно взять, оболванивания наших детей с помощью болон-
ской системы, ЕГЭ и т. д., подменяя знания баллами.

Нас можно взять голыми руками, просто уменьшая нашу числен-
ность, не пуская домой соотечественников. И мы сами своим бездей-
ствием тому способствуем. У нас шестая часть суши, но всего два процента 
от населения земли. И президент предупреждал в одной из статей 
ещё в 2012 году, что мы рискуем превратиться в пустое пространство, 
судьба которого будет решаться не нами. Это незаметно из Москвы. Это 
заметно, если посмотреть на карту, особенно там, где есть плотность насе-
ления. Это заметно на Дальнем Востоке, где переезжаешь Амур и попа-
даешь в Китай, где плотность населения в несколько тысяч раз выше 
на квадратный километр, яблоку негде упасть в прямом смысле слова. 
А у нас два человека на квадратный километр, если вернуться обратно.

Поэтому, дорогие коллеги, и стране, и Русскому миру, и нам в Москве 
есть над чем работать. Мы действительно лучшая политическая сила, 
которая как никакая другая партия, поддерживает сегодня тех, кому 
плохо.

Мы политическая сила, которая интереснее других, потому 
что собираем всех людей здравых, разных поколений, конфессий, неза-
висимо от места жительства, которые умеют нестандартно мыслить 
и работать на скорейшее достижение столь необходимого стране 
результата в любой задаче. Но это должно быть населению, обычному 
человеку, обычной семье заметно. Мы должны быть ярче, привле-
кательнее. Наших мероприятий должно быть в разы и на порядок 
больше, особенно в столице. К сожалению, сейчас под руководством 
Дмитрия Кошлакова-Крестовского отделение работает хорошо, 
но недостаточно активно.

Я думаю, что каждый из нас это видит. Нам нужно проводить 
больше мероприятий не для галочки, а знаковых мероприятий, которые 
будут показывать людям суть и привлекать к сегодняшней ЛДПР, 
то, что ЛДПР – это сегодня партия, которая концентрирует здравый 
смысл, поддержку и спасение людей, народосбережение, подъем нацио-
нальной экономики, работу с талантливой молодёжью, не дает пропасть 
тем, кто на грани по той или иной причине своего бедственного поло-
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жения, не обязательно материального, в любой тяжелой ситуации. 
Кому тяжело – идешь в ЛДПР. Помогая ЛДПР – помогаешь себе. Эти 
подходы – суть сегодняшней партии, она должна быть доведена, должна 
пронизывать Москву. И для этого надо активно и нестандартно работать.

Нам надо стремиться к тому, чтобы ЛДПР стала второй политиче-
ской силой в стране. Тот, кто стремится, тот побеждает. Кто хочет, тот 
добьётся.

То, что у нас касается наших новых смыслов, я думаю, что мы 
в ближайшее время проведём ряд знаковых мероприятий на разных 
московских площадках. Приглашаю всех вас к участию. Мы будем 
приглашать туда в зависимости от места проведения наших активистов 
из того округа Москвы, где это будет проводиться.

ЛДПР сегодня – форвард оппозиционных сил. Мы – партия самой 
конструктивной оппозиции, которая поддерживает здравые идеи прези-
дента, но встает на пути преступного бездействия и по сохранению 
Русской цивилизации, о чём тысячу раз говорил и писал Жириновский. 
И по решению актуальнейших вопросов, связанных с образованием, 
с теми, кто идет за нами от рождения и до окончания школы, до окон-
чания университета.

Мы, Советский Союз, осуществляли задачи содействия между-
народному развитию, и сейчас это возрождается. Мы готовили 
политические бизнес-элиты для большинства стран мира. Поэтому, 
естественно, мы переигрывали своего главного геополитического 
оппонента.

А сегодня, наоборот, кроме нас в этом никто не виноват. Я думаю, 
сейчас мы задираем квоты, уже вместо 50 – шесть тысяч студентов 
из Монголии. Монголия, ладно, мы сейчас это сделаем для других 
стран. ЛДПР за это выступает. А если мы этого не сделаем, то через 
несколько лет вымрут последние, те, кто получили образование 
в наших вузах, и останемся с Эритреей, Южным Суданом, КНДР, 
хорошие страны, кстати говоря, но просто с другими мы не будем. 
Там придут выпускники американских и английских университетов, 
люди, ориентированные совершенно на другие идеалы, ценности 
и на однополярное мироустройство. Вы же видели, что такое однопо-
лярный мир и движение к нему, основанное на крови в Югославии, 
Ираке, Ливии, да и в Сирии увидели бы, если бы не вмешались.

Поэтому мир должен быть многополярным, с уважением к суверени-
тету, территориальной целостности, культуре, традициям, языку каждой 
сколько угодно малой страны и каждого народа, к чему всегда призывал 
Жириновский. И поэтому каждая страна должна оставаться полюсом 
влияния в мировой архитектуре XXI века.

А мы должны готовить людей, и они с гордостью должны говорить 
о том, что окончили Московский университет, Санкт-Петербургский 
университет, Университет мировых цивилизаций имени Жириновского 
и стали президентами в своей страны. И этого нужно добиться не завтра, 
не через 5, не через 10 лет, а уже сейчас. У нас огромные задачи, в которых 
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нас поддерживает президент, с которым я недавно встречался, правитель-
ство, федеральные ведомства.

Для этого нам всем надо быть активнее и в ближайшее время мы, 
Высший Совет ЛДПР, предложим ряд проектов и программ Московскому 
городскому отделению, направленных на развитие, рост нашей популяр-
ности, рейтинга в самое ближайшие месяцы в преддверии 10 сентября, 
Единого дня голосования. Я хочу приветствовать всех прекрасных наших 
партийцев, которые собрались на конференцию.

Я рад знакомству с теми, кого вижу в первый раз, хотя много 
знакомых лиц в зале, я с большим удовольствием отвечу на вопросы, 
если таковые будут, хотя мы на связи со многими из вас по ВКС, по пере-
писке. Объем писем у нас от москвичей в ЛДПР возрастает, это радует, 
москвичи задают животрепещущие вопросы.

Москвичи хотят от нас получить ответы на вопросы, чтобы качнуться, 
себя позиционировать в случае партии современной России. Поэтому 
работа с Москвой, с московскими избирателями – это архиважно, но это 
архиважно не только для нас.

Поэтому конкуренты не дремлют, они работают с молодёжью, зани-
маются наружной рекламой, это уже в рамках выборной кампании. 
Они запускают какие-то свои проекты, мы ни с кем не соревнуемся. 
Их проекты тоже хороши, если они не высосаны из пальца.

Но, говоря о ЛДПР, наши проекты должны быть более широко-
охватными. Они должны нести больше добра, больше решения 
насущных проблем, которые сегодня стоят перед каждой семьей, 
особенно перед теми, кому трудно. И они должны понимать, 
что в ЛДПР они найдут спасение, поддержку, решение своих 
проблем. ЛДПР сегодня – партия, которая концентрирует в своих 
рядах здравый смысл его носителей, и надежду, которую мы дарим 
людям, добро. Наш позитивный путь впереди, это путь развития, 
поддержка детей.

ЛДПР – это партия, которая, как никакая иная, сегодня консоли-
дирует здравый смысл, здравых людей в России. Сегодня, по сути, у нас 
в стране две партии, вне зависимости от партбилета в кармане: партия 
победителей и ЛДПР как политическая сила, которая консолидирует все 
оппозиционные силы и партии в стране.

Посмотрите в Интернете, как вчера выступал Зюганов, практически 
он повторял все мои тезисы, все слова, это не тот Зюганов, который всех 
хаял, клеил ярлыки, а голосовал против. Он внешне тот же, а напол-
нение уже совсем другое. И в его устах слова звучат немножко непри-
вычно. Другая задача. Момент истины для страны, для Русского мира, 
для президента, для каждого из нас, для наших детей, ради которых мы 
живем. Что дальше? Нас или подавят, раздавят, снаряды будут лететь уже 
не в сторону Донецка с надписями «Детям Донбасса», а сюда «хаймерсы» 
будут долетать сегодня, завтра. Или мы победим и в СВО, и победим 
в цивилизационном своем развитии и станем державой, которая консо-
лидирует здравые силы на планете.
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Только что провели большой форум «Россия – Африка». 
Только что приняли решение о проведении такого форума с Латин-
ской Америкой. Там полтора миллиарда, здесь миллиард четыреста. 
Не с Запада пошла мировая цивилизация. Там индейцы были до тех 
пор, пока не приехали туда колонизаторы в XVII, XVIII, особенно 
в XIX столетии. Мир пошел совершено не оттуда, мир пошел с Ближ-
него Востока, и это научно доказано сейчас, с Африканского конти-
нента, из Азии, которая имеет колоссальные многотысячелетние 
традиции развития. И страны из этих регионов с нами.

Пока у нас есть здравый смысл понять, что все последние годы мы 
зря рассчитывали на Европу, пытались замириться с США, которые явля-
ются непримиримыми геополитическими оппонентами. Не для того обру-
шили СССР, чтобы смириться с возрастающей по силе Россией. Поэтому 
сегодня нам, Русскому миру, России, хотелось свалить весь коллективный 
Запад. Нам надо показать себя политической силой, за которой идут люди, 
которая консолидирует людей. И консолидирует людей грамотных, интел-
лигенцию, мыслящую молодёжь, людей критичных, которые привыкли 
сомневаться и не верить. Вот что такое московский избиратель. И нужно, 
чтобы этот избиратель поверил каждому из тех, кто сегодня в этом зале, 
каждому из вас, поверил мне, поверил ЛДПР.

Мы движемся в этом направлении, но пока как-то очень сдер-
жанно. Поэтому нам не надо стыдиться, нам нужно гордиться, что мы 
являемся частицей лучшей политической силы современной России. 
Я абсолютно убежден и верю, что без лишней «лозунговости», «митин-
говости» мы способны показать качественно иной результат в Москве. 
Что мы способны показать серьезные цифры доверия к нам московских 
избирателей 10 сентября.

Я всех вас, всех нас поздравляю с конференцией Московского 
городского отделения и желаю единства и силы духа в наше непростое 
время. Помните, сегодня это, как никогда, крайне актуально, так же 
как и слова Горчакова «Россия сосредотачивается силами». Хочу также 
напомнить слова другого великого человека, что у нас есть всего два 
союзника –армия и флот.

Но, видите, есть ещё союзники на разных континентах, которых 
мы ещё не растеряли, и важно не растерять их дальше. И они с удоволь-
ствием проникаются нашими идеями и читают книги Жириновского. Так 
вот, сегодня у нас есть очень правильная ситуация – сегодня наше время. 
Сегодня время ЛДПР! Сегодня время, когда страна, когда люди готовы 
идти за нами. Если мы не уроним высоко поднятую Жириновским планку 
нашей партии, если мы ощутим ответственность за страну сегодня, момент 
истины переживает сегодня Россия.

И ЛДПР – та политическая сила, которая позволяет этот момент 
истины пережить победным образом, консолидировав тех, кто хочет 
и кто способен в силу своих возможностей двигаться в сторону победы 
в военном смысле, в образовании, в науке, технологиях, в политике. 
Москва сегодня – это поверка и проверка для каждого из нас.
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И у нас получится, руководствуясь идеями Жириновского, понимая, 
кто мы и где сейчас находимся, и надежды людей, которые связывают 
с ЛДПР своё будущее, решение насущных и жизненно важных вопросов, 
мы сумеем вырасти, мы сумеем стать второй политической силой в стране.

Мы сумеем показать, что партия Жириновского является передовой 
политической силой, которая ведет за собой в это непростое время всех 
тех, кто способен реальным образом двигаться к столь необходимой 
для России победе над силами зла, над нацизмом, над теми, кто сегодня 
обрушил на нас более 10 тысяч необоснованных санкций.

Поэтому мы победим, но важно не терять ни одного дня. Важно 
быть вместе и решать те задачи, которые время поставило перед каждым 
из нас. Всем желаю здоровья, удачи, любви! Жириновский навсегда!

(Аплодисменты.)

29.03.2023. г. Москва,  
         выступление на встрече с послом Ирана

Каземом Джалали

Слуцкий Л. Э. Дорогой господин министр! Рад снова приветство-
вать вас в российской столице. И первым делом позвольте мне поздра-
вить всех вас с наступлением священного для всех мусульман месяца 
Рамадан. Пусть ваши молитвы будут услышаны. Спасибо за то, что, 
как мы договаривались недавно в Тегеране, ваша первая зарубежная 
поездка в новом иранском году происходит именно в Россию. Это 
весьма символично.

Несомненно, 2022 год вошел в историю с беспрецедентной дина-
микой двусторонних связей, интенсивности нашего политического 
диалога, в том числе плоскости парламентской дипломатии. Столь 
высокий темп задан президентами России и Ирана, которые в прошлом 
году четыре раза встретились и уже в начале года трижды подробно пере-
говорили по телефону. Их доверительное общение стимулирует нас, 
расширяет связи по всем ключевым направлениям двусторонней и реги-
ональной повестки дня.

Мы находимся сегодня на этапе наращивания взаимодействия 
по всем направлениям. Успешно прошла наша большая межпарламент-
ская комиссия. Она прошла 22–23 января, и Председатель Государ-
ственной Думы Вячеслав Викторович Володин, на чьей территории мы 
сейчас находимся, провел встречи со спикером парламента Ирана Гали-
бафом и президентом Ибрахимом Раиси и сразу же вслед за этим Прези-
дент России принял в Москве секретаря Высшего совета национальной 
безопасности Ирана Али Шамхани.

Мы уделяем большое внимание развитию главного, инфраструк-
турно значимого проекта между нашими странами. Это междуна-
родный транспортный коридор «Север – Юг», который составит 
реальную альтернативу Суэцкому каналу и Черноморским проливам 
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и позволит почти 10 миллионам контейнеров из Китая, Индии, Паки-
стана попадать в Санкт-Петербург и далее в Европу значительно 
быстрее и дешевле. Мы благодарны иранской стороне за беспреце-
дентно открытое сотрудничество.

В том, что касается прокладки широкой колеи 1520 мм рядом 
с существующей сегодня в Иране узкой колеей 1435 мм, считаем, что эта 
работа может быть проведена в течение ближайших 3,5 лет.

Что касается участка Решт – Астара с недостающим железнодо-
рожным покрытием, его там просто нет, сейчас можно работать с больше-
грузными автомобилями, а далее российская сторона может проложить 
очень быстро железнодорожное полотно, и источник финансирования 
будет определен в самое ближайшее время. По этому поводу здесь нахо-
дится первый заместитель министра дорог и строительства Эфенди, 
который возглавляет большую иранскую делегацию, работающую 
по проекту транспортного коридора «Север – Юг» и конкретно участка 
Решт – Астара.

Что касается обратного движения по транспортному коридору 
из России, в основном это будет зерно. Поэтому в порту Бендер-Аббас 
или Бендер-Хомейни может быть создан крупнейший в регионе зерновой 
хаб. Мы также открыты для участия в будущем консорциуме третьих 
стран, но исходим из того, что в первую очередь этот проект и консор-
циум для его реализации будут созданы Россией и Ираном.

Господин Левитин, помощник Президента России, посетит 7 апреля 
Тегеран ещё раз для дальнейшей отработки приоритетов этого инфра-
структурно значимого проекта между нашими странами.

Я хочу также сказать о беспрецедентно эффективных и широких 
связях между нашими парламентами. В связи с этим хотел бы пред-
ставить моих коллег. Сейчас здесь собрались знаковые представители 
нижней палаты российского парламента Государственной Думы. Рядом 
со мной Владимир Абдуалиевич Васильев, который также является 
знаковой фигурой.

17.04.2023. г. Одинцово,  
        выступление перед школьниками

Слуцкий Л. Э. Мы находимся на территории образовательного 
центра «Флагман», это бывшая средняя школа № 17 жилого района 
Трехгорка города Одинцово Московской области. Образовательный 
центр сегодня объединяет разные учреждения, школы, детские сады, 
а главное, палисадники, что является для нас очень интересным 
опытом, как раз соответствует идее ЛДПР о распространении опыта 
ясельных групп для деток от 2 месяцев до 3 лет. Мамы должны 
совмещать карьеру с материнством. И реализация президентской 
программы «Демография» не должна мешать их профессиональной 
карьере. Наоборот, одно должно гармонично дополнять другое. 
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Как раз «Флагман», оправдывая своё название, является флагманом 
образования Одинцово, и действительно эталон не только в том, 
что существуют палисадники. Мы попробовали детское питание, 
зашли на урок английского языка к старшеклассникам.

Что касается школьного питания, много лет мы сигналили о том, 
что школьное питание в разных регионах, к сожалению, недостойного 
уровня. По какому принципу пошли в Одинцово? Ликвидировали всех 
подрядчиков, создали своё учреждение, которое готовит на высоком 
уровне, со своей лабораторией «Доброе кафе». Действительно доброе, 
потому что детки получают разноплановое питание, очень довольны, если 
не сказать больше. И поэтому всех призываю брать пример с Московской 
области по школьному питанию.

Дети – это наше будущее. Всё, что касается детей, архиважно. Школьное 
питание, о котором было сказано, вызывает много нареканий в последние 
годы. Вот здесь действительно центр «Флагман», будучи флагманом по сути, 
а не только по названию, преподносит нам эталон, как должно быть.

Мы – оппозиционная политическая партия. Но там, где хорошо, 
надо говорить, что вот это хорошо, и других призывать брать пример 
с подобных учреждений. Поэтому благодарны главе администрации 
Одинцовского района, который сейчас с нами, Андрею Робертовичу 
Иванову, директору школы, теперь уже центра «Флагман», Алексею 
Викторовичу Полякову, руководству «Доброго кафе», всем тем, кто рабо-
тает на деток, учителям, в том числе воспитателям тех самых палисад-
ников, где детки просто светятся от удовольствия. На именно этот 
небольшой возраст рассчитаны образовательные программы.

Хочу ещё раз поблагодарить Московскую область, Одинцово, всех 
тех, кто занимается в Московском регионе образованием, школьным 
и дошкольным. Такие образовательные центры – это образ образова-
тельных тенденций в России нынешнего столетия. В них объединяются 
многие ранее разрозненные учреждения, ориентированные на деток 
разного возраста, и создаются мощные по уровню образования, по всем 
другим важнейшим параметрам – физкультура и спорт, школьное питание 
и многое другое. Так что мы ехали с коллегами немножко критично 
настроенные, со мной сенатор Елена Владимировна Афанасьева, депутат 
Государственной Думы Станислав Александрович Наумов.

Коллеги, мы всем очень довольны. И надо сказать, что будем 
в контакте с теми, кто занимаются школьным образованием в стране, 
для того чтобы под такой эталон школьное и дошкольное образование 
подтягивать. Это в наших силах, это наша первоочередная задача. 
Какие бы сложные проблемы ни стояли перед страной на современном 
этапе, работая на детей, помогая детям, помогаешь себе.

Вопрос. Леонид Эдуардович, а если, допустим, сравнить с вашим 
детством, когда лучше? Тогда или сейчас?

Слуцкий Л. Э. Нам казалось, что тогда было классно. И стакан кофе 
с молоком и котлетка – нам было всё равно хорошо. Но сейчас мы оцени-
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ваем уже с сегодняшних позиций. Разнообразное питание, которое дети 
получают, конечно, «Доброе кафе» и тому подобные инициативы рабо-
тают на высоком уровне. Наше детство тоже было классным.

Наше детство происходило в той стране, которая дала нам перво-
классное образование, ту закалку, которая всю последующую жизнь нам 
помогает выстаивать, держать удар. Поэтому, думаю, что мы, оглядываясь 
в детство, испытываем только положительные эмоции.

А нынешним деткам пожелаем, чтобы их детство было безоблачным, 
счастливым и, конечно, перспективным. Потому что с образованием, 
которое получают в таких образовательных центрах, можно без особого 
труда поступить в высшее учебное заведение, кто ставит перед собой 
такую задачу. Наше школьное и дошкольное образование останется 
одним из ключевых приоритетов ЛДПР, зоной нашего повышенного 
внимания, и радует то, что не на словах, а на деле есть на кого равняться 
и кого считать эталоном.

Вопрос. Скажите, сколько времени нам понадобится, чтобы во всех 
регионах России были такие классные школы?

Слуцкий Л. Э. Не год и не два. Надо быть реалистом. Для этого 
нужны средства, для этого нужны люди. В Московской области, 
может быть, немножко проще, хотя сравнивать надо себя не с кем-то, 
а с самим собой, чуть раньше. И если сравнивать с Московской обла-
стью какое-то время назад, сделан серьезный рывок – рывок вперед. 
Думаю, что главное – было бы желание, а «глаза боятся – руки делают».

Главное, понимать, куда идти, понимать, чего мы хотим и в каком 
направлении двигаться. Думаю, что в содружестве депутатов, сенаторов, 
руководства министерств образования разных регионов, учителей, 
которые пишут нам сотни писем, справимся. Но надо понимать задачу, 
она на годы вперед. Будем в этом направлении действовать. Задача, 
ещё раз подчеркну, архиважная, срочная, ведь, помогая детям, помогаешь 
себе. Это касается всех.

27.04.2023. г. Пересвет,  
         выступление на Всероссийском слете ЛДПР  
         «35 лет. Перспективы развития»

Слуцкий Л. Э. Друзья!
Мы собрались в преддверии важнейшей для нас с вами историче-

ской даты – 35-летия со дня образования ЛДПР.
Инициативная группа из девяти человек во главе с Владимиром 

Вольфовичем Жириновским 13 декабря 1989 года провела собрание 
по созданию тогда ещё либерально-демократической партии Советского 
Союза. Это были смелые люди, которые, по сути, нелегально – тогда 
ещё запрет на многопартийность не был снят и, так получилось, что он 
был снят буквально через несколько дней, на II Съезде народных депу-
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татов СССР, – создали старейшую на сегодня политическую силу России, 
старейшую политическую партию современной России.

И конечно, мы понимаем, что Владимир Вольфович Жиринов-
ский именно тогда заложил основу самой яркой сегодня политической 
силы не только России, но и в рамках всего Русского мира, русской 
цивилизации.

Эти смелые люди тогда провели собрание в квартире № 171 по улице 
Рочдельской, дом 11 / 5, – прямо напротив Белого дома. Люди, которым 
было не всё равно, как сложится будущее тогда ещё большой, но уже 
трещащей по швам страны. Люди, которые, как мы сегодня знаем, 
в высокой степени повлияли на развитие сегодняшней России.

Всего за три месяца Владимир Вольфович Жириновский и его 
соратники смогли привлечь более 5 тысяч сторонников в новую 
партийную организацию – именно столько тогда было необходимо, 
чтобы зарегистрировать партию. Всего через три года после этого 
ЛДПР станет парламентской партией, триумфально войдя в первую 
Государственную Думу партией-победительницей. А Владимир 
Вольфович Жириновский станет рупором Государственной Думы, 
новым народным героем, человек, которому верили и благодарили 
за правду, смелость, принципиальную позицию. Жириновский стал 
человеком, которого узнал весь мир.

Владимир Вольфович первый с парламентской трибуны поднял 
вопросы этнических русских, которые после развала Союза остались 
жить в странах Балтии, странах Средней Азии, о русском Крыме и Сева-
стополе, а во внутрироссийских вопросах ЛДПР всегда проявляла 
и проявляет принципиальную позицию.

Хочу вспомнить тогдашнее принятие Федерального закона 
«О ветеранах». В 1994–1995 годах, давайте скажем, как было, в нища-
ющей стране, отходящей от последствий коммунистического режима, 
в стране, где месяцами не платили зарплат, пенсий, стипендий, 
депутаты фракции ЛДПР в первой Государственной Думе настаи-
вали на принятии закона, в котором гарантии для тех, кто сражался 
за Родину, были бы не декларативными, а реальными. Депутаты ЛДПР 
требовали увеличить финансирование на основании данного закона, 
добившись всё-таки от правительства того самого финансирования 
отдельной строчкой в бюджете.

Наши депутаты во главе с Владимиром Вольфовичем призывали 
обратить внимание на замерзающих блокадников, на ветеранов Великой 
Отечественной войны, которые тогда, в преддверии 50-летия Победы, 
не чувствовали себя нужными своей стране. Это была неудобная правда. 
Но именно эта позиция ЛДПР позволила сохранить жизни великому 
поколению, которому мы с вами обязаны своей жизнью.

ЛДПР не только старейшая, но во многом первая по фактору своих 
инициатив политическая сила России. Мы всегда говорили и говорим 
о том, что волнует людей. Мы вносим и добиваемся принятия законопро-
ектов, которые действительно нужны людям.
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Помню, как Владимир Вольфович в Государственном Кремлев-
ском дворце на праздновании 30-летия ЛДПР в 2019 году говорил, 
что за эти три десятилетия при прямом воздействии ЛДПР было 
принято около 500 законов.

Итак, дорогие друзья и коллеги, 13 декабря этого года мы отметим 
35 лет со дня образования ЛДПР. Я подписал распоряжение о создании 
Организационного комитета по подготовке юбилейных мероприятий – 
это будет первый юбилей ЛДПР, который мы отметим без своего осно-
вателя.

Уже два года партия находится в условиях постоянной трансфор-
мации. Мы нашли новые форматы и новые подходы для работы с изби-
рателями. Нам не просто работать без нашего отца, лидера, учителя, 
без человека, который создал и руководил партией почти 33 года. Были 
те, кто не справился с задачами, те, кто не нашел себя в изменившейся 
ситуации, но мы впервые пошли на выборы президента без Владимира 
Вольфовича.

Хочу поблагодарить всех, кто занимался кампанией, кто помог мне, 
кто участвовал в этой недавно завершившейся президентской кампании 
2024 года.

Сегодня в этом зале те, кто для нас открылся с лучшей стороны 
за три с небольшим недолгих месяца. Благодаря выстроенной работе 
мы смогли увидеть наших героев из самых дальних населенных пунктов 
нашей страны. Благодаря выстроенной работе мы узнали тех, кто  
по-настоящему способен добиваться результата. И отныне это наше 
правило: добросовестно отработал – добро пожаловать в команду пред-
седателя партии.

Ещё раз хочу поблагодарить тех, кто в мороз проводил опрос граждан 
«Скажи Слуцкому правду», кто говорил с людьми, кто пытался помочь 
и эффективно помогал. Кто отстаивал нашу программу на дебатах.

Спасибо региональным нашим отделениям и спасибо нашему 
Центральному Аппарату за преданность нашему делу, за преданность 
делу Жириновского. Мы посвятили кампанию нашему учителю. Дело 
Жириновского живет. Это не просто лозунг в рамках одной кампании. 
Мы заявляем ответственно и перед всей страной – так будет всегда. 
Жириновский сохранится в наших делах и делах наших последователей, 
сохранится в веках.

Я хочу, чтобы каждый из нас сейчас для себя обратился к Владимиру 
Вольфовичу и поблагодарил его за то, что когда-то он нас всех собрал, 
познакомил, дал возможность быть полезными своей стране.

По моей инициативе, дорогие коллеги, в центральном аппарате 
создадут отдельное структурное подразделение, которое будет зани-
маться сохранением великого наследия Жириновского. Оно исключи-
тельно масштабное. Одной из задач будет подготовка к 80-летию Влади-
мира Вольфовича, которое мы будем отмечать в 2026 году.

В наших рядах сегодня – мы специально посчитали к сегодняш-
нему слету – 921 человек, наш генофонд, наша гордость, которые 
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состоят в ЛДПР более 30 лет. Это люди, которые в самом начале, в самой 
сложный для партии период рядом с Владимиром Вольфовичем создали 
партийную организацию, которые продвинули её программу, сформиро-
вали актив. Предлагаю создать при председателе ЛДПР Совет ветеранов, 
куда могли бы войти люди с богатым партийным стажем, те, кто готов 
делиться со мной, со всеми нами предложениями по дальнейшему 
развитию партии.

Два года партия живет без своего основателя. Вспомните, сколько 
было тогда, казалось бы, совсем недавно тех, кто пророчил нам скорый 
закат партии. Что они сегодня смогут сказать о собственных прогнозах? 
Только признаться в собственной несостоятельности.

ЛДПР идет дальше, укрепляется, сплачивается и возрастает. Пере-
ходный период в партии завершен. Моя задача сегодня – построить 
партию, которая будет отвечать запросам сегодняшнего и завтраш-
него дня, авторитет которой будет далее расти. Члены которой будут 
ещё активнее представлены в органах власти. Наш вектор движения – 
только вперед!

Дорогие друзья, коллеги, наш слет носит название «35 лет ЛДПР. 
Перспективы развития». Но говоря о перспективах ЛДПР, мы не можем 
отделять их от перспектив развития России.

Во время наших встреч с избирателями я часто задаю вопрос 
о том, что люди хотят в будущем. Зачастую они отвечают нам о необ-
ходимости починить конкретные дороги, сделать ремонт в подъезде, 
в школе, в больнице, построить в городе новое место для отдыха и т. д. 
Люди хотят благоустроенной России, хотят, чтобы им было хорошо 
там, где они живут. Хотят, чтобы в целом наше будущее было процве-
тающим. И действительно, мы все хотим благоустроенной страны, 
но в целом будущее гораздо более многоплановое и многогранное 
в культурном, экономическом, социальном и других аспектах. Россия 
великая страна, и её ждет великое будущее. Мы вместе должны заду-
маться и осознать, какой станет будущая Россия, как будет выгля-
деть тот город или регион, в котором мы живем сегодня. Для пони-
мания и осмысления этого надо активнее говорить с людьми, надо 
ещё сильнее, глубже настраивать диалог между народами, которые 
населяют наше великое Отечество.

Сегодня наша Родина проходит крутой поворот в своей истории. 
Говоря о том, что мы ведём святую и благородную СВО, мы подразуме-
ваем борьбу за наше национальное достоинство, за продвижение Русского 
мира за рубежом, за сохранение и приумножение русской цивилизации. 
Россия сегодня уже стала центром нового глобального большинства, 
а СВО, давайте скажем честно, на сегодня коснулась каждой семьи.

Будущее ЛДПР, России напрямую зависит от завершения СВО, 
поэтому мы делаем всё, чтобы победа, победа русского оружия, насту-
пила как можно скорее. Чтобы победа наступила в этом году!

Наш мир, дорогие друзья, изменился с момента наступления СВО. 
Изменится он и после её окончания. И в этом мире Россия должна 
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занять достойное место, где партнёры будут уважать и принимать наши 
интересы. Мы должны особым образом позаботиться о том миллионе, 
а может быть, более человек, которые вернутся с СВО, их социальная 
реабилитация, многие из них станут лидерами, депутатами разных 
уровней, руководителями в исполнительной, представительной власти. 
Но они будут нуждаться в поддержке. И это наша задача уже сейчас. 
Для того чтобы это был разговор на равных, мы должны все пройти 
большой путь развития в экономике, социальной сфере, культуре, 
технологиях. Но осмыслить, в какую сторону должна идти страна, мы 
должны все вместе. Наше единство – во множестве мнений и позиций. 
Поиск общего будущего не должен нас разъединять. Напротив, он 
должен привести к укреплению. Укреплению нашего единства и консо-
лидации.

ЛДПР – первая партия в России, которая сегодня начинает 
серьезный разговор о будущем страны.

Пора отойти от шаблонов и не мыслить пятилетками, как в прошлую 
эпоху. Пора сформировать долгосрочные планы развития России. Надо 
показать людям, нашим избирателям, тем, кто верит в ЛДПР, как будет 
выглядеть их завтрашний день. И этот образ должен быть привлека-
тельным.

Когда мы с детьми говорим о будущем, предлагая выбрать профессию 
и призывая беречь здоровье нации, – это высшее проявление заботы 
о поколении, которое идет за нами. Здоровье каждого из них важно 
для всех нас. Власть должна именно так поступать по отношению к своим 
гражданам – так, как мы заботимся о наших детях. Будущее зависит 
от того, что мы делаем сейчас, что мы делаем сегодня. И мы должны, 
как партия, как наши сограждане, сделать всё возможное и невозможное 
для задач, которые людьми сформулированы, которые сегодня остро 
стоят перед страной. Но первое, что мы должны сделать в этом направ-
лении, – это вернуть людям понимание того, как они могут влиять 
на будущее страны.

Конечно, речь не только о том, что каждый из нас сам принимает 
решение, в какой профессии работать, на что тратить своё время, свои 
средства. Речь о реальном управлении наших граждан в управлении 
своей страной.

В рамках президентской кампании ЛДПР провела всероссийский 
опрос населения «Скажи Слуцкому правду» – более миллиона человек 
сказали о своих сложностях, о своих предложениях. Мы увидели множе-
ство вопросов, не только схожих по проблематике, но и по алгоритмам 
их разрешения. Много из обращений сегодня идут в наш адрес с приложе-
нием кипы отписок раннего времени, отписок из разных органов власти. 
Но стоило мне только сделать какие-то звонки, и ситуация разрешалась. 
Это равнодушие отдельных чиновников нам нужно искоренять, сделать 
это возможно только с помощью постоянного контроля их деятельности, 
путем повышения нашей гражданской активности и информирован-
ности населения о наших действиях.
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ЛДПР всегда выступала и выступает, и будет выступать за сильное 
государство. Для нас это прежде всего ответственность чиновников 
перед людьми за результат работы. И за достижения определенных 
показателей развития своей страны на том участке, за который тот 
или иной чиновник отвечает.

ЛДПР – партия, которая даст людям возможность влиять на наше 
будущее. И ЛДПР станет первой цифровой партией современной России!

Мы с вами отмечаем День российского парламентаризма. Поздравляю 
всех причастных – а в этом зале других нет. Наши избиратели доверили 
нам право представлять их интересы – для нас, для депутатов ЛДПР всех 
уровней, для сенаторов это обязанность и ответственность перед людьми. 
Мы видим, как растет число тех, кто отмечает позитивно работу нашего 
депутатского корпуса. Мы видим, как растет число тех, кто приходит 
на прием к депутатам в рамках объявленного мной несколько месяцев 
назад всероссийского приема граждан депутатами ЛДПР.

В каждом регионе образована палата депутатов ЛДПР. Задача 
сегодняшнего дня – усилить контрольную функцию за деятельностью 
исполнительной власти. Люди хотят, чтобы мы не только представляли 
их интересы в органах власти, но и защищали бюджет от разворовывания, 
а общественную собственность – от халатного к ней отношения.

По итогам нашего социологического исследования, которое было 
представлено и закончено соответственно буквально вчера, люди ждут 
от ЛДПР активного участия в борьбе с коррупцией. И в ближайшее 
время мы представим наш антикоррупционный проект ЛДПР.

Сама природа парламентаризма – это про возможности для действия 
человека, про его личное влияние на развитие страны. В этом природа 
парламентаризма. И ЛДПР приступает сегодня к широкомасштабному 
формированию таких возможностей. Наша жизнь меняется, и ранее 
используемые методы коммуникации, увы, устаревают. Молодёжь, 
многие из вас уже считают анахронизмом бумажную переписку с властью, 
ожидание в течение месяца и более ответа, и тому подобное. Мир ускоря-
ется, люди хотят оперативного, форсированного решения проблем. Люди 
хотят быть услышанными. Люди хотят столь же форсированно влиять 
на формирование решений.

Не так давно в России появились партии, которые декларируют 
стремление к внедрению механизмов так называемой прямой демократии 
на всех уровнях. Но пока мы с вами видим это только в декларации.

ЛДПР же создаст цифровую партийную экосистему и станет, 
как я сказал, первой цифровой партией в России. её формирование, 
первой цифровой партии, мы завершим с вами к 35-летию партии, 
в декабре нынешнего года.

В июне 2023 года мы уже начали движение в этом направлении. 
ЛДПР представила на Петербургском международном экономиче-
ском форуме первый политический алгоритм «Искусственный интел-
лект Жириновский», аналогов которому в мире не создано. В рамках 
нашей цифровой экосистемы мы создадим, по сути, единую бесшовную 
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среду, без разделительных линий, где сами или при помощи партнеров 
сможем закрывать потребности наших избирателей. Другой сегодня 
политическая партия современной России быть не может. Мы 
привлечём в свою орбиту сообщества, которые стремятся влиять 
на происходящее, но, к сожалению, пока не могут влиять, не могут 
решить свои собственные проблемы, не обладают пока в полной мере 
знаниями, возможностями коммуникаций с теми, кто имел схожие 
проблемы ранее и уже имеет опыт того, как эти проблемы должны 
быть разрешены.

Мы создадим уникальные в своем роде возможности для наших 
однопартийцев, для тех, кто стремится в партию. Мы сможем сопрово-
ждать профессиональное развитие человека, в том числе через расши-
рение инструментов партийного образования.

Цифровая экосистема – это также инструмент для политической 
конкуренции. ЛДПР покажет избирателю, что может быть эффективнее 
депутатов партии парламентского большинства. ЛДПР выстроит работу 
с сообществами граждан, объединенных, формально или неформально, 
в рамках одной проблематики или места жительства, чтобы способство-
вать консолидации всех, кто заинтересован в новом, в более высоком 
качестве жизни.

ЛДПР – самая передовая партия. Сегодня мы провели в зале трени-
ровку сборной ЛДПР по дисциплине «Гонка дронов». Мы эту дисциплину 
создали сами. Мы, ЛДПР, на нашем слете объединили всех, кто занима-
ется сегодня созданием, сборкой и подготовкой операторов БПЛА в зоне 
СВО. Это важнейший навык, который, очевидно, уже сейчас нужно 
развивать у подрастающего поколения.

Нам, коллеги, с вами надо идти на шаг впереди всех остальных – 
по-другому нельзя. И здесь в конкурентах у нас не только партии, 
но и искусственный интеллект, его аналоги. Сегодня на основании 
наших предпочтений нам предлагают, например, заказать обед – 
а что дальше? Прийти на выборы, проголосовать за того или иного 
кандидата, за ту или иную партию. Поэтому сегодня мы не бежим 
впереди паровоза, но мы первыми создаем нашу цифровую экоси-
стему. И ЛДПР стремительно, продуманно и профессионально, 
повторюсь, становится первой цифровой партией современной 
России!

Вместе с тем всё выше названое – инструментарий. Как компьютер. 
Это не средство изучения – это инструмент для того, кто им владеет. 
Как карандаш. Инструментарий – наша платформа, которую мы 
создадим в ближайшем будущем, будет, дорогие коллеги, предназначена 
для того, чтобы вместе с гражданами, вместе с нашими людьми созидать 
наше общее будущее.

Что касается содержания. Может быть, кому-то не понравится то, 
о чём я буду говорить, но ЛДПР всегда говорила, говорит и будет гово-
рить правду. Считаем, что будущее России должно строиться, исходя 
из необходимости решения трех основных проблем. Как любую точку 
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и её положение в трехмерном пространстве, где мы с вами реально живем 
и существуем, можно разложить по трем координатным осям.

Первое – преодоление демографического кризиса и развитие чело-
веческого капитала.

Второе – повышение качества окружающей среды.
И наконец, третье – преодоление отсталости, преодоление диспро-

порции в социально-экономическом развитии регионов, преодоление 
неравенства граждан, которые живут в различных регионах страны.

Владимир Вольфович всегда говорил, что основа идеологии 
ЛДПР – это защита русских людей. И на цоколе его памятника 
на Новодевичьем кладбище записана бессмертная цитата «Я всегда 
буду защищать русских!».

Но русские, Русский мир – это и татары, это евреи, буряты, осетины, 
карелы – все, кто живет в России. Сегодня русских, сегодня нас с вами 
становится меньше, причём с катастрофической скоростью. За 30 лет 
потери России, по разным оценкам, составили почти 30 миллионов 
человек. Мы видим эту тенденцию и в мире. В 1989–1990-х годах 
по-русски говорили 350 миллионов человек, а сегодня 270. Короткий 
в историческом масштабе отрезок времени, но минус 80 миллионов 
человек в мире. Ни один язык не исчезал с лица планеты за последние 
столетия так быстро, как русский. И это настоящий коллапс. Поэтому 
давайте слово «коллапс» оставим астрономам для теории черных дыр, 
а нам надо сейчас – это на ответственности нашего поколения поли-
тиков – решить эти вопросы. Справиться с демографическим кризисом 
для России. Депопуляция, как говорят социологи, уменьшение нашего 
населения – это вопрос национальной безопасности. По всем, и в том 
числе геополитическим, параметрам.

Выдвинутая великим Жириновским идея о защите русских людей 
сегодня трансформируется в необходимость сохранения и сбережения 
Русского мира и русской цивилизации.

В этой связи мы требуем и будем добиваться, как политическая 
партия, чтобы все государственные программы были взаимоувязаны 
с демографическим критерием, который в нашем прочтении состоит 
из трех компонентов: рождаемость, продолжительность жизни и каче-
ство жизни в современной России.

Мы долгое время считали, что только материальная поддержка 
может повысить рождаемость; на каком-то этапе, возможно, так и было, 
но очевидно, дело сегодня не только в достатке семей, хотя это имеет 
важное значение. У ЛДПР есть свой демографический пакет, мы активно 
его продвигаем на федеральном и региональном уровнях. Для решения 
демографической проблемы, для её реального решения нам необхо-
димо преодолеть трансформацию семейных ценностей. Большая семья 
начинает разрушаться быстрыми темпами, ей на смену приходят, 
как опять же говорят социологи, нуклеарная семья, где один родитель, 
где один ребенок, которая становится изолированной и уже не может 
выполнять те же функции, которые выполняла большая, полная семья. 
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Это социальный фактор, который будет ещё больше обострять демогра-
фическую проблему.

Ну и, конечно, ещё одна угроза, казалось бы, частность, но нет – 
это, увы, становящееся нормой одиночество. Люди запираются в своих 
домах, достучаться до многих из них можно только через Интернет. 
Дойдет до того, что известная пословица «мой дом – моя крепость» 
будет иметь самое прямое значение. Естественно, в большинстве своем 
это явление в мегаполисах, в больших городах. Поэтому мы требуем 
и будем добиваться отказа от идеи такого пространственного развития 
страны, где только в семи городских агломерациях должны быть 
сосредоточены человеческие, финансовые, информационные и другие 
ресурсы, а между этими семью агломерациями страна должна опустеть. 
У нас и так шестая часть суши, но всего два процента от населения 
Земли. И повторюсь, концентрируя наше население и ресурсы челове-
ческие, информационные, финансовые в семи городских агломерациях, 
мы совершаем пагубную ошибку.

Траектория жизненного цикла человека меняется – люди и бизнес 
идут не туда, где ресурсы, а там, где удобно жить. Сегодня не только необ-
ходимость высшего образования ставится под вопрос, но и, увы, образо-
вания среднего. Сами дети зачастую говорят нам: зачем ходить в школу, 
если всему можно – якобы, добавляю от себя! – научиться в социальных 
сетях. И наоборот, как учиться в течение всей жизни, когда такая возмож-
ность будет меняться для жителей больших городов, когда такие возмож-
ности в первую очередь будут для жителей мегаполисов или сотрудников 
больших корпораций. Мир для наших детей будет меняться и уже меня-
ется быстрее, чем для нас. Насколько мы сегодня готовим их к этому? 
И это актуальный вопрос.

Уже в ближайшее время система образования всех уровней в России 
должна превратиться в институт подлинного сопровождения жизнен-
ного цикла человека. Дети говорят нам – научите нас создавать новое. 
А мы учим по инерции тому, что во многом уже не пригодится в совре-
менной жизни. И учим этому, к тому же, и неравномерно.

Давайте ответим себе на вопрос, что лучше – учитель биологии, 
который по совместительству физрук и учитель труда в сельской школе, 
или учитель по основному предмету, но совмещающий работу в онлайн 
и офлайн формате. Ответ очевиден. Поэтому здесь вектор движения 
понятен.

Но мы это не должны, как сейчас говорят те же дети, замылить. Мы 
не должны оставлять эти вопросы на потом. Это вопросы нашего буду-
щего, вопросы тех, кто идет вслед за нами.

В ЛДПР сегодня из политических партий современной России 
самая мощная молодёжная организация и самое большое количество 
молодёжных, в том числе образовательных, проектов. Придадим им 
новое звучание – необходимо уравнять, выровнять возможности детей 
для получения качественного образования, вкладывать и дальше разви-
вать таланты. Опыт «Сириуса» прекрасен, конечно, но талантливых детей 
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в России в разы больше, чем могут принять «Сириус», «Океан», «Артек». 
Считаем, что надо обратить внимание: новое – хорошо забытое старое, 
как было в нашем детстве. Я говорю об идее школ для талантливых детей 
при вузах. У нас были физматшколы, 18-й интернат при МГУ, у нас была 
165-я школа-интернат при Новосибирском университете и многие другие 
школы для талантливых детей при вузах. Это важнейший проект. Надо 
создать национальную систему поиска и сопровождения талантливых 
детей и молодёжи. Не только для олимпиадников, не только для тех, 
кто показывает сегодня высшие достижения. Пока мы, к сожалению, 
получаем от граждан обращения о том, что у них в регионах существуют 
листы ожидания по записи в популярные кружки, например программи-
рования или робототехники. Именно вложением в развитие интеллекту-
ального потенциала наших детей мы сможем хотя бы частично компенси-
ровать демографические потери.

Россия в обозримом будущем должна заменить неквалифици-
рованный труд мигрантов умными технологиями. Если в ряде стран 
проявление и появление таких тенденций, как беспилотное такси, 
грозит увольнением миллионов таксистов, для нашей страны это 
является возможностью сократить то, что назрело давно – число 
ввозимых в страну иностранных трудовых мигрантов. Пора наводить 
порядок в миграционной сфере. Сегодня ситуация такова, что граж-
дане просто кричат, вопиют к нам о помощи. На рынке труда есть 
объявления с пометкой «только для мигрантов». В первый класс 
приходят дети, которые не знают русский язык, иногда таких детей 
большинство. Купить экзамен и его результаты на знание русского 
языка для взрослых, к сожалению, не сложно. В Интернете таких 
объявлений просто не перечесть.

Наша позиция очевидна – ограничить приток мигрантов в страну. 
Надо опираться на свои силы, а не искать быстрые и легкие решения, 
которые, увы, приводят к вывихнутым последствиям.

Поэтому, дорогие коллеги, продолжим нашу линию на развитие 
умных технологий, на ограничение и сопряженную с этим задачу каче-
ственного сокращения притока трудовых мигрантов в Россию.

В разрезе демографии невозможно обойти вниманием здравоох-
ранение. Мы выступали против оптимизации в здравоохранении так 
называемого первичного звена, а сегодня, говоря о будущем, наста-
иваем жёстко и конкретно на развитии профилактики. Пора менять 
подход – нельзя вспоминать о здоровье тогда, когда что-то случилось. 
Здоровье России, здоровье нации должно восприниматься как необхо-
димость гармоничного развития человека в течение всей жизни. Уже 
взаимодействуем с правительством и будем доводить до практиче-
ской реализации наши предложения, чтобы не было постыдных ситу-
аций с закрытыми на замки фельдшерско-акушерскими пунктами, 
на нехватку предметных профильных специалистов, врачей. И уже 
доходит до нехватки педиатров. Это вопрос о нашем отношении 
к здоровью наших детей.
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Здоровье нации должно восприниматься как необходимость гармо-
ничного развития человека с детства и в течение всей жизни.

Мы должны добиться того, чтобы те, кто нас учит и лечит, чтобы 
проблема, которая существует ещё с предыдущей эпохи, была решена. 
Как бы ни было сегодня нам тяжело, как бы сложно ни было с бюджет-
ными источниками, поэтапно повышать зарплаты учителям и врачам. 
И это не лозунг с трибуны – это наши конкретные предложения, которые 
правительство слышит, и мы обязательно добьёмся их реализации.

Качество окружающей среды. Рядом с демографией, как я уже 
отметил, идут вопросы экологии. Мы не так часто говорим об этом – 
это наше упущение. Мы должны разделять вопросы демографического 
развития от качества охраны природы, того мира, который вокруг нас.

Экология – это и ряд экономических вопросов, связанных с модер-
низацией производства, с преодолением нарушений, норм охраны окру-
жающей среды со стороны хозяйствующих субъектов, которые загряз-
няют мир вокруг себя, и вокруг них нечем дышать.

Ежемесячно растет количество обращений в партию по экологиче-
ским проблемам. Мы не можем на это не реагировать – именно эколо-
гическая повестка определила появление в Советском Союзе и в сегод-
няшней России первых общественных и политических активистов. 
Первые объединения в защиту окружающей среды, давайте вспомним, 
появились после аварии на Чернобыльской АЭС, трагическую годов-
щину которой мы отметили вчера, 26 апреля. О работе в сфере экологии 
мы много говорили на недавней стратегической сессии, которая была 
проведена по моему поручению с депутатским и сенаторским корпусом. 
Поддерживаю предложение о создании в ЛДПР экологического крыла.

Конечно, в России есть сегодня партии, которые работают по эколо-
гической повестке, но они не представлены в Государственной Думе, 
в Совете Федерации. ЛДПР в полной мере сможет осуществлять эту 
работу от самой маленькой деревни до большого мегаполиса. Для повы-
шения эффективности зеленого движения в России необходимо прео-
долеть попросту его разобщенность. ЛДПР готова предоставить свою 
партийную площадку для диалога. Мы приглашаем все конструктивные 
силы, в том числе и политические партии, объединиться и вместе 
бороться за качество окружающей среды.

На что, дорогие коллеги, мы можем повлиять уже сегодня? 
На уменьшение количества свалок и мусорных полигонов, на сокра-
щение вырубки лесов, загрязнение рек и озер. На то, чтобы наши дети 
бережнее относились к природе. Все вместе мы действительно сможем 
качественно больше. И уверен, что мы сумеем выступить в качестве 
объединяющей силы.

ЛДПР в этом направлении готова сочетать методы борьбы, с одной 
стороны, за сохранение улучшения качества окружающей нас природы  
и, с другой стороны, экологическое просвещение, экологический контроль. 
Последний особенно касается национальных проектов и иных государ-
ственных программ, по которым часто переносятся сроки реализации.
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Коллеги, третий фактор – преодоление диспропорции в развитии 
регионов и социально-экономическом неравенстве граждан в разных 
регионах. Для нас была и остаётся неразрешимой пока проблема нера-
венства в социально-экономическом положении регионов. Одна страна, 
но мы въезжаем в другой регион и попадаем в другой мир – отличаются 
зарплаты учителей, врачей, отличается качество дорог. Отличается 
многое другое. Разница в показателях, которые учитываются Росстатом 
при расчёте так называемой оценки уровня жизни между регионами 
и Москвой, отдельными крупными городами, агломерациями, состав-
ляет десятки пунктов.

«Россия больше, чем Москва!» ЛДПР представляла и будет пред-
ставлять интересы регионов.

Я встречаюсь постоянно с губернаторами, которые просят меня 
поднимать вопросы региональной повестки, региональной политики. 
Говорят – действующих механизмов недостаточно для успешного 
развития большинства территорий.

Трудно сегодня, дорогие коллеги, поспорить с шуткой «покупайте 
землю – её больше не производят», но в этом важнейшее преимуще-
ство России. В будущем в стране должны быть благоустроенные земли. 
С учётом тех же самых экологических стандартов. Это должны быть 
современные города, но города, дружественные к людям и природе. 
Нужно пересматривать взаимоотношения федерального центра и реги-
онов, в том числе вернуться к бюджетному федерализму, основанному 
на развитии регионов. Надо преодолевать уже окаменелый архаизм, руди-
мент, атавизм, как угодно, когда некоторые регионы должны федераль-
ному центруполовину своего регионального бюджета. У нас прощаются 
огромные долги иностранным государствам. Мы должны с помощью 
того, что простим, наконец, регионам эти долги, которые идут из дале-
кого прошлого, суметь поднять региональные экономики.

У нас в экономически бедных регионах – к сожалению, давайте гово-
рить правду, по-нашему, по-ЛДПРовски, – люди получают меньшую 
заработную плату за определенную работу по сравнению с экономи-
чески богатыми регионами. Я тут не беру климатические особенности – 
разницу в пособиях, разницу в доплатах к пенсиям, разницу в наборе 
гарантий в целом. Всё это зависит от региона, где человек проживает. 
Так быть не должно. Это не только несправедливо – это то, что тянет, 
тащит Россию назад. Это формирует устойчивое, к великому сожалению, 
на сегодня неравенство, которое воспроизводится в образе мышления, 
затем в образе жизни родителей и их детей. Получается своего рода  
какая-то региональная кастовость: Москва – это белая кость. Ну и так 
дальше. Такого в стране быть не должно. И это отчётливая позиция ЛДПР. 
Неравенство в социальном положении регионов должно быть преодо-
лено в самые ближайшие годы. И это для ЛДПР будет программной 
целью и задачей.

Мы должны и в беседах с правительством, и при его утверж-
дении Государственной Думой сделать основные параметры качества 
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жизни независимыми от места жительства. Это стратегическая задача, 
не решим – пойдем дальше назад.

Разве у нас есть другой вариант развития – нет, другого варианта 
развития нет. Другое дело, что как-то стыдливо замалчиваем. В докладах 
на имя президента пишем, а в практической деятельности широким 
фронтом пока этого нет.

ЛДПР – первая партия, которая заявляет об этом открыто.
Дорогие коллеги, нам необходимо совершенствовать (чем мы  

и занимались эти два года, но на этом этапе ещё более активно) нашу 
партийную архитектуру. Всё, о чём я сказал раньше, очень и очень 
сложные задачи. В других партиях их называют неразрешимыми. 
Но если это задачи неразрешимые, для чего существовать политиче-
ской партии, целью которой является поддержка людей и представ-
ление на политическом пространстве их интересов. Только так, ставя 
себе высокую планку, ЛДПР сможет не стоять на месте, а действительно 
быть на шаг впереди.

Но обозначить проблемы мало. Знания, которые не меняют пове-
дение, бесполезны, – это к тем, кто у нас остался в старом времени. Наш 
путь – экономика, основанная на знаниях. Всё, о чём сейчас я сказал, это 
план действий ЛДПР на ближайшие годы. Мы для этого должны консо-
лидироваться. Мы должны стать ещёболее сплочёнными. Мы и так самая 
сплоченная политическая партия в стране, но мы должны и дальше консо-
лидироваться, постоянно повышать свой профессиональный уровень 
и увеличивать интенсивность работы с избирателями. Здесь предела 
совершенству нет.

Первым шагом в этом направлении вижу поддержку предложения 
наших регионов о введении в состав регионального отделения долж-
ности штатного юриста. Для всех наших региональных отделений мы это 
сделаем с 1 июня.

Мы должны повысить качество и наших выборных кампаний. Оно 
и так у нас серьезно, но считаю, что в каждом регионе, где проходят 
в нынешнем году выборы в законодательное собрание, в городские 
думы столиц, административных центров регионов, мы должны позво-
лить избирательной системе стать совершеннее. А это зависит от нас, 
и для этого мы должны в условиях существующей избирательной 
системы стремиться выиграть на каждых выборах минимумодин одно-
мандатный округ.

Где-то получится, где-то нет – значит, будем учиться на собственных 
ошибках. Но к этому с нынешнего года необходимо стремиться особым 
образом. Мы не должны работать только на приоритетные округа или прио-
ритетные списки – для нас важен любой, каждый голос избирателя.

Я недаром начал свои предвыборные поездки ещё до Нового 
года с Чукотки, где всего 30 тысяч избирателей, но там встает солнце, 
там начинается Россия. Положительный итог избирательной кампании 
на каждой конкретной маленькой территории – это увеличение сово-
купного числа голосов.
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Для меня как лидера партии это означает действительно эффек-
тивную работу координатора и координационного совета регионального 
отделения.

Мы начали подготовку к 2026 году – к выборам в Государ-
ственную Думу. И здесь для нас важнейшим направлением являются 
кадры – мы должны открыть возможность для наших партийцев 
проявить себя.

Я хочу сейчас, на этом слете, дать всем ясный сигнал – шансы у всех 
равны. Определяющее значение при принятии решений у меня всегда 
будет одно – это результаты работы.

Поддерживаю предложение регионов о системе внутрипартийного 
наставничества. В ближайшее время подумаем, как конкретным образом 
это развивать.

И ещё об эффективности работы. Мы должны здесь качественно 
подрасти – больше никаких наших псевдоотчётов, это должно уйти 
в прошлое. Мы все измеряем цифрами.

ЛДПР будет создавать инструментарий помощи партийцам в реали-
зации своих идей на благо страны и граждан.

Для нас сегодня важный день. После моего выступления начнут 
работу площадки, на которых будут выработаны конкретные предло-
жения для нашей дальнейшей работы. Так было и год назад. И именно 
из предложений регионов у нас появился, например, как и многие 
десятки прочих, проект «Школа молодого военкора». Сегодня она носит 
имя нашего друга, брата, коллеги, трагически погибшего военкора Бориса 
Максудова. Именно благодаря проекту «Школа молодого военкора» 
имени Максудова членами партии стали многие военкоры и блогеры, 
которые сегодня говорят правду о СВО.

Уверен в том, что именно в вашей среде возрастут и будут 
в ближайшее время реализованы новые интересные проекты. Вечером 
с удовольствием их послушаю.

ЛДПР меняется и будет меняться дальше – партию меняем мы 
с вами. Она остаётся партией, которую создал Владимир Вольфович 
Жириновский. Мы все до единого его последователи, но нам не стоит 
давать оценки, что мы утрачиваем свою оппозиционность, – мы идем 
в ногу со временем. Мы идем в ногу с людьми. И остаемся самой яркой 
политической партией современной России.

Именно поэтому за нас отдали голоса в ходе предыдущей кампании 
2800 тысяч человек!

Уверен, у нас с вами прекрасное будущее, в котором мы будем срав-
нивать себя не с кем-то в рамках статистической погрешности, а с самими 
собой в недалеком будущем. И уверен, что у нас, исходя из поставленных 
задач и способности ЛДПР справиться с этими вызовами, которые стоят 
перед современной Россией, мы первыми о них заговорили, мы первыми 
с ними и справимся. И у нас действительно классное, непростое, но очень 
интересное будущее.

Желаю всем реализации самых смелых идей! (Аплодисменты.)
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01.05.2023. г. Москва,  
        выступление на первомайском митинге ЛДПР

Слуцкий Л. Э. Я поздравляю всех с Праздником Весны и Труда. 
Праздником, который исторически символизирует защиту и поддержку 
трудящихся во всём мире.

Сегодня Россия работает на своё будущее, работает на победу. 
Сегодня общество, как никогда, консолидировано в том, что мы пере-
живаем главный момент истины в нашей новейшей истории. От сегод-
няшних дней, от того, как сложится наша работа, зависит судьба Русского 
мира, русской цивилизации и нашей великой России!

ЛДПР пришла к этому празднику с серьезными результатами. 
Но ещё больше то, что нам предстоит сделать.

Мы сегодня много ездим по стране и видим, какая диспропорция 
между положением тех, кто живет в различных регионах. Учитель 
в Москве получает 135 тысяч рублей в месяц, в Санкт-Петербурге 
в среднем 51 тысячу рублей, а в Новосибирске 44 тысячи рублей, 
в некоторых регионах ещё меньше. Мы должны сделать так, чтобы 
во всех регионах страны люди жили достойно, чтобы они не пыта-
лись любыми способами и средствами переместиться в столицу. 
Чтобы они не уезжали, а, наоборот, стремились на Дальний Восток, 
в Сибирь – там, где инфраструктурно значимые проекты для будущей 
России. Это задача национальной важности. И мы, ЛДПР, сделаем 
всё возможное и невозможное, для того чтобы люди во всех регионах 
России жили достойно!

Мы должны начать уже сегодня. Конечно, президент провоз-
гласил повышение МРОТ до 35 тысяч рублей, но это к 2030-му году. 
Мы должны понимать: при всех сложностях, связанных с проведе-
нием святой и благородной СВО, в последней схватке с нацизмом 
в истории человечества, мы должны уже сегодня, ещё вчера делать всё 
возможное, чтобы у нас было меньше бедных людей.

Мы за то, чтобы поднять МРОТ до 30 тысяч рублей в месяц уже 
сегодня! Но мы должны освободить от НДФЛ, от налога на доходы физи-
ческих лиц тех, у кого зарплата, доход меньше 30 тысяч рублей в месяц. 
За последний год стоимость продуктовой корзины выросла на 6 тысяч 
рублей – это очень не просто. У семей с низким доходом все деньги уходят 
на оплату продуктов, ЖКУ, а ещё надо растить детей.

Мы хотим, чтобы Россия снова стала страной многодетных семей, 
поэтому мы должны сегодня принять решение по НДФЛ и тех, у кого пока 
ещё низкий доход, освободить от уплаты этого налога.

Мы должны вспомнить про экологию. Мы должны закрывать пред-
приятия, которые сегодня отравляют воздух, отравляют воду, отравляют 
людей. Вредное производство – это сигнал, что эти производства должны 
в XXI столетии, а лучше прямо сейчас уйти из нашей жизни. ЛДПР 
выстраивает свою экологическую программу, направленную на сохра-
нение здоровья нации!
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Мы с вами должны принимать правильные решения социальной 
политики. Всё, что связано со сверхурочным трудом, это тяжело 
для людей. Каждый час сверхурочной работы должен оплачиваться 
в двойном размере! Мы должны сократить трудовую неделю до 35 часов 
в неделю. Мы должны для многодетных мам – сегодня многодетные матери 
слышат меня во всех регионах России – уменьшить на 1 час продолжи-
тельность рабочего дня!

Сегодня мы должны делать всё возможное, чтобы родители уделяли 
полноценное внимание детям. Дети – это будущее великой России. Дети – 
это те, кто придут нам на смену. Нам, нашей самой сильной в стране моло-
дёжной организации.

Мы сегодня должны не уходить в пустые лозунги. ЛДПР имеет 
конкретную программу – программу помощи людям! Мы должны, дорогие 
коллеги, друзья, понимать: то, что говорится на больших, многотысячных 
митингах ЛДПР по всей стране сегодня, – это поддержка традиций празд-
ника в защиту трудящихся.

Но мы должны понимать: сегодня, когда общество объединилось 
вокруг здравых идей президента, за народ и за нашу великую победу, мы 
должны поддержать простых людей, их условия жизни, их условия труда!

Сегодня то, что ЛДПР продвигает как первоочередные задачи в плане 
социальной политики и поддержки людей, – это тот базис, на котором 
страна должна развиваться в плане работы с людьми ближайшие годы. 
Мы поддерживаем все идеи президента и его подходы в этом важнейшем 
направлении, но мы говорим, как партия конструктивной оппозиции, 
что людям тяжело ждать.

Сегодня, когда решается судьба страны, судьба Русского мира, мы 
должны – мы, политики, мы, лучшая партия современной России, – 
поддержать тех, кто трудится на благо нашего великого будущего. Люди 
верят ЛДПР, люди нуждаются в нашей поддержке. И у нас с вами нет 
другого пути, как оправдать доверие людей!

В ходе президентской кампании мы провели всероссийский 
опрос населения «Скажи Слуцкому правду». Люди говорили о том, 
что их волнует, о трудовых мигрантах. Люди говорили о низких 
зарплатах врачей и учителей, люди говорили о том, что врачей не хватает, 
и многие ФАПы на замке. У нас есть чёткое понимание, как решить 
многие вопросы вместе с правительством, выверенно и профессио-
нально, уже в нынешнем году.

Я приглашаю всех неравнодушных людей к судьбе России и Русского 
мира, тех, кто сегодня вместе с нами встает плечом к плечу за Россию 
и за нашу великую победу, идти в ЛДПР! Быть вместе с нами во имя буду-
щего великой России!

Мои дорогие, по всей стране объединяются все, кто вместе с нами 
поддерживают бойцов СВО, тех, кто не покладая рук работают на страну.

Мы сегодня предельно консолидированы. ЛДПР – партия, которая 
поддерживает людей, поддерживает трудящихся.

За наше великое будущее! За Россию! За победу! За ЛДПР!
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13.09.2023. г. Москва,  
         выступление на пресс-конференции в «ИТАР-ТАСС»

Слуцкий Л. Э. И для меня, и для моих коллег важно подвести 
первые публичные итоги нашего участия в выборной кампании 2023 года 
в стенах агентства ТАСС.

Оцениваем кампанию – просто здорово. ЛДПР сильно укрепляется, 
прибавляем в результате. Мы уже видели в телеграм-каналах, в оценках 
политологов – результаты ЛДПР называют главной сенсацией нынеш-
него политического сезона. Мы активно движемся к тому, чтобы стать 
первой среди оппозиционных партий и второй политической силой 
в стране. Это наш тренд, который мы уверенно подтвердили на данных 
выборах. В семи регионах ЛДПР занимает второе место. Мы впервые 
добились этого результата, например, в Смоленской области. Мы стали 
вторыми в Луганской Народной Республике, Запорожской области. 
В Донецке пропустили наших соперников вперед на какие-то доли 
процента.

Выборы в новых регионах продемонстрировали общую тенденцию – 
ЛДПР занимает последовательно позиции второй политической силы 
в стране.

По выборам в административных центрах субъектов мы стали 
вторыми в шести городах. Особо хочу отметить местные выборы в Чечен-
ской Республике – в этом году мы выдвинули четырех кандидатов, 
по итогам голосования три из них получили мандаты.

В целом должен отметить, в ряде регионов, как следует из резуль-
татов голосования, это уже свершилось. Во многих других субъектах 
Федерации наше отставание от ближайших соперников сведено, скажу 
так, к статистической погрешности. В целом по стране наша партия 
продемонстрировала серьезных рост.

Давайте по сухим цифрам коротко пройдем. Отставание наше 
от КПРФ – если вообще можно говорить об отставании – сократи-
лось на 11,73 процента по сравнению с 2021 годом, когда действи-
тельно наши коллеги-коммунисты опередили нас на очень серьезный 
процент.

И ещё стоит отметить, что по итогам нынешнего политического 
сезона рост, если смотреть в масштабах страны, в федеральном масштабе, 
можно наблюдать только у двух партий – это у «ЕДИНОЙ РОССИИ» 
и ЛДПР. Этот факт, согласитесь, говорит о многом.

И ещё раз. Тренд «ЛДПР – вторая партия» уверенно подтвержден 
на состоявшихся выборах. И честно говоря, мы получили результаты 
даже лучше, чем ожидали.

ЛДПР, базируясь на позициях Жириновского, которые в нынешнее 
время востребованы как никогда, стала политической силой более 
сплоченной и более крупной. Мы выросли за последний год более 
чем на 100 тысяч членов партии, при этом критерии нашего партийного 
отбора остаются весьма и весьма жёсткими.
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Мы сегодня действительно доходим до каждого человека, до каждой 
семьи, умеем решать очень непростые задачи, которые продиктованы 
сегодняшним временем, когда Россия переживает, пожалуй, можно 
сказать совершенно отчётливо, момент истины в своей новейшей 
истории. И здесь востребованность ЛДПР с сегодняшними её тенден-
циями, возможностями абсолютно налицо.

Как нам удалось добиться и почему говорят о сенсации? Отвечу. 
После ухода из жизни Владимира Вольфовича о судьбе ЛДПР звучали, 
к сожалению, в основном пессимистичные прогнозы. Сейчас такие 
прогнозы не звучат вовсе – ЛДПР быстро растет, популярность партии 
увеличивается буквально с каждым месяцем. Но мы, его последователи, 
просто продолжаем работать, не обращая внимания на какие-то песси-
мистичные прогнозы – это жизнь. И мы видим: ЛДПР не то что сохра-
нилась– ЛДПР становится сегодня стволовой партией в политической 
архитектуре России.

Мы, естественно, не меряемся никак с партией парламентского боль-
шинства, но мы изменились – партия стала гораздо активнее работать 
с людьми, в частности, с молодёжью. Мы широко используем цифровые 
технологии, уникальный первый на планете политический алгоритм 
«искусственный интеллект Жириновский» сегодня активно развивается.

В нашем инцидент-центре ЛДПР «Кольчуга», опыт которого, думаю, 
будет перенесен во все регионы, он будет полезен и другим политическим 
силам, мы сумели с использованием элемента искусственного интеллекта 
активно противодействовать возможным провокациям, которых, кстати, 
надо отметить объективно, было качественно на пару порядков меньше, 
чем на предыдущих аналогичных выборах.

Ну и главное. Страна видит, что мы бережно сохраняем наследие 
Владимира Вольфовича, оставаясь партией, представляющей интересы 
простых людей, интересы коренного населения России, – на этом наша 
позиция сохраняется и никогда не изменится.

ЛДПР выдвинула – ещё одна сухая цифра – 10 239 кандидатов, 
большинство из них шли на выборы впервые. Были выдвинуты 
и победители нашего кадрового конкурса «ЛДПР-старт», волон-
теры, представители движения «Шьём за наших», которые активно 
поддерживают тех, кто сегодня нас с вами защищает на передовой. Те, 
кто помогает фронту, доставляя гуманитарную помощь. От партии 
во многих регионах были выдвинутыветераны боевых действий, 
добровольцы СВО.

Хотел бы поблагодарить избирателей, тех, кто поддержал партию, 
наших кандидатов, кто принял участие в выборах. Владимир Жири-
новский всегда призывал граждан не оставаться в стороне, принимать 
участие в выборах своего будущего.

Явку мы ожидали более высокую, с учётом трехдневного голосования. 
ЛДПР довела своего избирателя до участка. Примерно 10 процентов 
тех, с кем работали наши колл-центры, проявили нежелание принимать 
участие в выборах. Это нормальный процент – это тоже жизнь.
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Что касается неудач – конечно, у нас есть какие-то шероховатости. 
Я назвал бы главной неудачей то, что мы не преодолели пятипроцентный 
барьер в Калмыкии – в республике пять лет на региональном уровне 
депутаты от ЛДПР представлены не будут. Ну что же, зато, проигрывая 
в малом – выигрываешь в большом.

Мы очень серьезно выступили в федеральном масштабе и в значи-
тельном количестве, как я сказал вначале, других регионов.

Поэтому будем расти и будем совершенствоваться.
Сегодняшняя выборная кампания историческая для нас по своим 

итогам, когда впервые мы не на словах, а на деле заявили о том, что мы 
в тренде – ЛДПР вторая партия. Это только руководство к действию. 
Каждый месяц для нас уже теперь другие кампании. И снова предстоят 
выборы в заксобрания, городские Думы, муниципалитеты. Продолжаем 
работать.

Ну и должен сказать, мы здорово прирастаем в электорате, перетя-
гиваем на свою сторону электорат некоторых других оппозиционных 
партий. Новые электоральные группы, я бы так назвал, рассерженные 
горожане, прогрессивная молодёжь – основной задел на выборы 
2024 года и последующих годов.

И здесь не просто факт какого-то нашего соперничества – мы 
сейчас не соперничаем. Это мой лозунг, это мною предложенное поли-
тическое движение, в которое вступили все парламентские силы, 
присоединившись к ЛДПР. И вместе с тем мы, конечно, смотрим 
на себя, сравнивая в политике, как в спорте, наши успехи на преды-
дущем электоральном витке.

Мы становимся более привлекательными – этот процесс будет 
продолжен. Мы пользуемся качественно большим, о чём я уже говорил, 
доверием населения. В ближайшее время мы представим новые партийные 
проекты, через которые мы сможем дойти до ещё большего количества 
активных людей в наших рядах и привлечь их на свою сторону.

Основная точка роста в будущих кампаниях для нас, наверное, – это 
подготовка кандидатов, нам надо очень серьезно их готовить. Партия 
власти в ряде регионов последовательно изменила законодательство, 
избирательную схему в пользу большего числа одномандатных округов – 
мы на том этапе выступали против этого. Ведь одномандатные округа – 
это там, где первую роль (давайте говорить откровенно) играет админи-
стративный ресурс.

Но и при такой схеме мы смогли побороться. Например, в Смолен-
ской области взяли два одномандатных округа.

Нами запущен ряд образовательных проектов, все они направлены 
на подготовку наших партийцев, будущих кандидатов, на социальный 
кадровый лифт для нашей молодёжи.

В 2024 году мы планируем составить серьезную конкуренцию 
в одномандатных округах.

Ну и, конечно, мы будем, о чём я уже сказал, развивать технологиче-
скую, актуальную составляющую нашей работы. Будем развивать искус-



ственный интеллект «Жириновский» и многие другие аналогичные 
проекты, которые сейчас находятся в стартовом положении.

Главное – это работа с избирателями для любой политической силы. 
Мы активно работаем с базами избирателей. Нам предстоит ещё вырасти 
в этом плане – нам нужно доходить, как учил Жириновский, до каждой 
семьи, до каждого человека. Поэтому мы сейчас обращаем внимание на то, 
что быстро нужно отвечать на все письма, на все обращения в партию, 
выстраивая понятную схему нашего успеха. Теперь не стаж в партии 
имеет первоочередное значение, хотя это, безусловно, важно, а реальный 
потенциал человека, его поддержка, его возможность работать с людьми.

И сегодня я обратил внимание, когда Андрей Анатольевич 
Турчак с коллегами были в этом же зале, был вопрос по наблю-
дателям. У нас всего наблюдателей, по данным ЦИК, 219 тысяч. 
Большинство наблюдателей от «ЕДИНОЙ РОССИИ» – там около 
47 тысяч. У нас их 8070. КПРФ назначила в два с лишним раза 
больше – 19 700 наблюдателей.

Многие международные наблюдатели посетили и общественный 
штаб по наблюдению за выборами в Москве. И безусловно, на новых 
территориях международные наблюдатели активно отработали. Мы 
обращаем на это внимание.

Наверное, я на этом закончу. Скажу только, что мы довольны также 
и результатами нашего кандидата в мэры Москвы Бориса Александро-
вича Чернышова. Отработал серьезно, с огоньком, обошел ближайшего 
конкурента Владислава Даванкова из «Новых людей», который тоже 
работал весьма креативно. Мы стали третьими.

Но надо отметить, что в Москве мы традиционно всегда очень 
серьезно уступали коммунистической партии, и сейчас настроения 
в пользу ЛДПР, я бы сказал, стремительно растут. И выборы мэра Москвы 
это убедительно продемонстрировали.

Так что без лишнего бодрячества – результатами мы очень 
довольны. Считаем эти выборы историческими – мы впервые 
без Жириновского добились знакового результата. И наше продви-
жение по тренду «ЛДПР – вторая политическая сила» абсолютно 
налицо в федеральном масштабе. Будем с коллегами продолжать 
работать.
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ДЕПУТАТЫ ФРАКЦИИ ЛДПР
ВОСЬМОГО СОЗЫВА

1. Основатель ЛДПР
Жириновский Владимир Вольфович

2. Председатель ЛДПР
Слуцкий Леонид Эдуардович

3. Диденко Алексей Николаевич
4. Журавлев Алексей Александрович
5. Каргинов Сергей Генрихович
6. Кошелев Владимир Алексеевич
7. Кулиева Василина Васильевна
8. Леонов Сергей Дмитриевич
9. Луговой Андрей Константинович
10. Марков Евгений Владимирович
11. Мусатов Иван Михайлович
12. Напсо Юрий Аисович 
13. Наумов Станислав Александрович
14. Нилов Ярослав Евгеньевич
15. Пайкин Борис Романович
16. Панеш Каплан Мугдинович
17. Свинцов Андрей Николаевич
18. Свистунов Аркадий Николаевич
19. Свищев Дмитрий Александрович
20. Селезнев Валерий Сергеевич
21. Сипягин Владимир Владимирович
22. Сухарев Иван Константинович
23. Чернышов Борис Александрович
24. Шайхутдинов Рифат Габдулхакович
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